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ILS ONT POINTÉ LE BOUT DE LEUR NEZ…  
Luna MORENO FUENTES - le 19 février 
Basile NAUDION LE CORRE - le 15 avril 
Marceau PRISSETTE BEDU - le 5 mai 
Enora BANGE - le 9 juillet  
Enora MAGNIN - le18 juillet  
Marcel MEYRIGNAC - le 20 septembre  
Gabriel PIRAT - le 14 décembre  
Hope ROUFFIGNAT PENAUD - le 28 décembre  

BAPTÊMES RÉPUBLICAINS 
Lucie MANOS - le 20 mai 
Aaron VASSEUR - le 1er juillet 
James TARTAGLIA GONDREXON - le 19 août 
Roxane PHILIPPON - le 2 septembre  

Ils nous ont quittés… 
Jeannine MARJOLLET - le 12 janvier 
Simone CACHARD - le 20 janvier 
Simone LAGRANGE - le 21 avril 
Jean ROBERT - le 5 juin  
André BARAZZUTTI - le 25 juin 
Jean-François PILLOUD - le 6 août 
Robert GRANGER - le 29 décembre  PACTES CIVILS DE SOLIDARITÉ—PACS  

LACROIX-MAGNIN Fanny et BILLET Guillaume - le 31 janvier 
HUCHET Christine et GRITTI Marc - le 17 octobre  

LAGORIO Laura et FOGLIA Thomas - le 2 décembre  

ILS SE SONT DIT « OUI »... 
Manon PHILIPPON et Baptiste FRANCART - le 25 mars 

Kilian CAILLOT et Samuel SCHEFFER - le 28 mars  
Maud GARCIA et Michaël NEYRET - le 27mai 

Sia LY et Julien NEGRI - le 10 juin 
Charlène AUBERTIN et Cédric CHALVIGNAC - le 17 juin 

Nathalie JON et Pascal FRANCANI - le 24 juin 
Alexia BIZET et Victor VASSEUR - le 1er juillet 

Amandine JARDEL et Xavier TOURNEMIRE - le 8 juillet 
Simone CAYROL et Pierre GOIFFON - le 15 juillet 

Marie-Blanche BILLERAULT et Frédéric COLOMBA - le 18 août 
Mélanie MUET et Olivier BIGOT - le 2 septembre  

Carole LAMPART et Patrick LABRUYERE - le 9 septembre 
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Chères Ceyzériolanes,  
Chers Ceyzériolans, 

Être élue, c'est avant tout un engagement profond, 
porté par des idées, des convictions, et des valeurs 
ancrées dans notre éducation. Aujourd'hui, en tant que 
Maire de Ceyzérieu, je me tiens devant vous avec la 
responsabilité d'assumer cette fonction, m'appuyant sur mon expérience de 
vie personnelle et professionnelle, guidée par le respect, l'honnêteté, et le 
travail, des valeurs qui constituent la colonne vertébrale de mon éducation. 

Ces valeurs, je les mets au service de notre commune, de la Communauté de 
Communes Bugey-sud, et de la Région Auvergne Rhône-Alpes. Je vous assure 
que jamais je ne trahirai les principes qui m'ont été inculqués. Consciente du 
désenchantement croissant de nos concitoyens envers la politique, je 
m'engage à rester fidèle à ma mission première : travailler pour le bien 
commun, loin des ambitions personnelles et des jeux de scène. 

Au cours des trois dernières années, aux côtés de l'équipe municipale, nous 
avons investi pour améliorer la qualité de vie à Ceyzérieu. En 2023, malgré 
les secousses économiques et les troubles mondiaux, nous avons maintenu le 
cap pour vous offrir une vie quotidienne de qualité. Des investissements 
substantiels ont été réalisés dans l'urbanisme, la voirie, les bâtiments, 
l'espace public et notre école. 

L’année 2023 a marqué la fin de la révision du PLU, le lancement des travaux 
de rénovation de l'espace multi-activité Julien Richard, et la sécurisation de 
l'entrée nord du village avec la création d'une nouvelle voie en direction 
d'Aignoz. 

Pour l'année 2024, nous poursuivrons sur cette lancée, réfléchissant aux 
opérations d'aménagement programmées à travers le nouveau Plan Local 
d'Urbanisme. Nous entamerons la mise en place d'un plan de circulation et 
de stationnement au centre du village, ainsi que l'aménagement du parc de 
la Gavinière et le lancement des travaux pour la traversée du hameau 
d'Aignoz. 

Cependant, j’ai le regrette de vous informer que les travaux de la salle Julien 
Richard ont pris du retard, et la traditionnelle cérémonie des vœux du maire 
à la population, que nous organisions habituellement en janvier, n’a pu avoir 
lieu cette année. Nous vous prions de bien vouloir accepter nos excuses pour 
ce contretemps indépendant de notre volonté. 

Nous nous rattraperons dès que possible à l'occasion de l’inauguration de 
cette salle. Un temps de convivialité partagée marquera ce moment, où nous 
pourrons ensemble célébrer les réalisations accomplies et les projets à venir. 

L'équipe municipale reste pleinement mobilisée pour continuer cette 
dynamique entamée il y a plus de trois ans à Ceyzérieu. 

Ceyzérieu, village sportif et culturel, demeure un lieu dynamique et solidaire. 
Je souhaite à chacun d'entre vous une très belle année, empreinte de 
prospérité, de bonheur, et de réussite collective. 

        B i e n  à  v o u s ,  

   Myriam KELLER, Maire de Ceyzérieu 
   Conseillère Régionale Auvergne Rhône-Alpes 

   Vice-Présidente de la CC Bugey-Sud 

LE MOT DU MAIRE 

Directrice de la publication :  

Myriam KELLER, le Maire 
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Actions  
citoyennes 

La commune de Ceyzérieu peut se 
vanter de posséder un trésor artistique 
en la personne de Catherine Faure, une 
artiste locale au talent exceptionnel. 
Nous tenons à exprimer notre profonde 
gratitude envers Catherine pour avoir 
embelli la vitrine de l'ancienne 
boucherie, située dans la Grande Rue, à 
travers deux magnifiques créations 
picturales. 

En juillet dernier, Catherine a capturé 

l'esprit sportif avec une peinture 
représentant la pratique du vélo. Cette 
œuvre éphémère a été créée en 
l'honneur de l'arrivée tant attendue du 
Tour de France, qui a culminé au 
sommet du Grand Colombier le 14 juillet 
mais aussi à l’occasion du passage du 
Tour du Valromey à Ceyzérieu.  

Plus récemment, en décembre, 
Catherine a enchanté la rue en 
apportant la magie de Noël à la vitrine. 
Sa deuxième création dépeint une scène 
hivernale féérique avec une reine 
majestueuse, ajoutant une touche 
festive à la Grande Rue.  

Ces deux œuvres reflètent non 
seulement le talent artistique de 
Catherine Faure, mais également son 
engagement envers l'embellissement de 
notre commune.  

Nous tenons à exprimer notre 
reconnaissance à Catherine Faure pour 
sa générosité artistique et son désir de 
partager sa créativité avec le village.  

Que ces magnifiques créations soient 
une source d'inspiration pour tous et 
témoignent de la richesse artistique qui 
réside au cœur de notre commune. 
Merci, Catherine, pour avoir enrichi nos 
vies avec tes talents artistiques. 

UNE OCCUPATION D’UTILITÉ PUBLIQUE 
Nous avons surpris Richard Cadin et son 
épouse Chantal au bord de la route de 
Grammont. Que font-ils ? Tout cela a 
commencé il y a deux ans. Richard était 
gêné par les ronces qui le griffaient sur 
son passage. Il a commencé par prendre 
un sécateur et les couper. Finalement, à 
l’aide de son épouse, ils se sont mis à 
couper ronces et lierre. Désormais, les 
murs de la rue du château sont 
apparents. Nous tenions à saluer cette 
initiative qui a aussi pour vocation de 
rééduquer la main de Richard. 

C'est avec un grand plaisir que nous 
mettons en lumière l'initiative de l'un 
de nos concitoyens, M. Gilles 
Martinet, qui a entrepris le nettoyage 
méticuleux de tous les panneaux 
d'entrée et de sortie d'agglomération 
du village de Ceyzérieu ainsi que de 
ses 13 hameaux. 
C'est souvent les petites actions qui 
ont un impact significatif sur notre 
environnement quotidien, et M. 
Martinet en est un exemple.  
Cette initiative citoyenne démontre le 
pouvoir du volontariat et de la 
passion pour créer un impact positif 
dans notre village. Elle souligne 
également l'importance de la 
responsabilité individuelle dans la 
préservation de notre environnement 
local. 
Un grand merci à M. Martinet pour 
cette initiative citoyenne 

remarquable. Son exemple inspire 
chacun de nous à réfléchir à la 
manière dont nous pouvons 
contribuer positivement à 
l'embellissement et à la préservation 
de notre cher village. 

LES TALENTS ARTISTIQUES DE CATHERINE FAURE EMBELLISSENT LA GRANDE RUE... 
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Respectons notre village… halte aux incivilités  

Actions  
citoyennes 

Le printemps sera bientôt là, avec ses 
promenades bucoliques ou romantiques. 

Notre petite cité se prête assez bien, par son 
cadre et sa diversité, à la ballade-plaisir. 

Hélas, des tâches, parfois sournoises, souvent 
nauséabondes, toujours dégoutantes, nous 
freinent : les déjections canines ! Qui n’en a pas 
été victime !? 

Si posséder un animal est un droit et souvent un 
bonheur, il implique aussi des devoirs : celui de 
veiller à ne pas souiller l’environnement, le sien 
comme celui des autres, en est un. C’est un acte 
de civilité des plus basiques, négligé par 
beaucoup, et pourtant indispensable ! 

Faut-il verbaliser pour le 
faire comprendre ? 

Un petit sachet ne tient pas 
de place dans la poche et 
un conteneur ou une 
corbeille ne sont jamais loin… 

Quatre distributeurs de sachets viennent d’être 
installés à proximité du parc de la Gavinière, de 
l’école et de la Mairie.  

Ce petit geste de salubrité, indispensable au 
bien-vivre ensemble, et le plaisir d’une saine 
promenade sera de retour pour chacun. 

C’est une simple question de responsabilité 
individuelle et citoyenne ! 

Le début d’année est là et c’est 
l’occasion de prendre de bonnes 
résolutions. Parmi celles-ci, l’une 
pourrait concerner un sujet cher à 
tous : notre santé. 

En 2008, le Centre international de 
recherche sur le cancer (CIRC/IARC : 
agence pour le cancer de 
l’Organisation Mondiale de la santé), 
basé à Lyon, avait classé les émissions 
des moteurs diesel parmi les 
cancérogènes probables pour l’homme 
(groupe 2A). 

Depuis juin 2012, l’OMS a réévalué ces 
gaz d’échappement de moteurs diesel, 
classés désormais dans le groupe des 
cancérogènes certains pour les 
humains : l’exposition à ces gaz est 
donc associée à un risque accru de 
cancer du poumon. 

Or, malgré cela et les coûts écologique 
et économique engendrés, quelques 
automobilistes laissent encore 
fonctionner le moteur de leur véhicule 
à l’arrêt… 

Les raisons évoquées (trop chaud, trop 

froid, pas le temps…etc.) sont souvent 
bien légères en considération des 
nuisances engendrées ! 

Rappelons aussi qu’un moteur 
moderne, même diesel, ne consomme 
et ne s’use pas plus, au-delà de 15 
secondes d’arrêt, d’être coupé puis 
redémarré, bien au contraire. 

Nos chers bambins, dont les plus petits 
sont à hauteur de sortie de 
l’échappement, nous serons 
reconnaissants de ce geste civique et 
citoyen. 

Rappelons enfin que toute combustion 
de carburants entraîne une émanation 
de CO2, l’un des gaz responsables du 
réchauffement climatique… 

(Arrêté du 12 novembre 1963) 

ECOLE : RESPIRER LIBREMENT ! 

EJECTONS… LES DEJECTIONS ! 

IL EST DESORMAIS INTERDIT DE 
FUMER DEVANT L’ECOLE  

Madame le Maire a pris le 1er 
Novembre 2023 un arrêté interdisant 
de fumer sur le domaine public aux 
abords des deux entrées de l’école 
publique Anne-Marie Lagrange aux 
heures d’entrée et de sortie.  

Cette décision vise à lutter contre le 
tabagisme passif subit par les enfants 
exposés aux fumées des 
consommateurs de tabac sur les 
trottoirs, places et parkings jouxtant 
l’école du village, et contre la 
présence de mégots, que les tout-
petits peuvent ramasser et ingérer. 

Depuis la mise en place de cet arrêté, 
celui semble respecté. Merci pour 
l’effort collectif ! 
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Actions  
citoyennes 

Le cœur de notre village s'est paré de 
nouvelles couleurs et de fraîcheur grâce 
à l'initiative commune de deux demi-
journées dédiées au fleurissement et à 
l'embellissement. Cet événement a été 
rendu possible grâce à la générosité et à 
l'effort conjoint des habitants volon-
taires et de l’équipe municipale. 

Un grand MERCI à tous ceux qui ont 
consacré leur temps précieux pour faire 
de cette activité un succès. L'engage-
ment des habitants volontaires et le 
dévouement de l'équipe municipale ont 
véritablement transformé notre centre 
village, créant un environnement plus 
accueillant et esthétiquement agréable 
pour tous. 

Parmi les volontaires, nous souhaitons 
particulièrement féliciter Meredith, Lyu-
na, Célia et Léo, qui ont joué un rôle 
exceptionnel en apportant leur aide 
précieuse aux adultes dans de nom-
breuses tâches. Leur énergie, leur en-
thousiasme et leur détermination ont 
contribué de manière significative à la 
réussite de cette entreprise collective. 

C'est grâce à de tels moments de solida-
rité que notre communauté continue de 
s'épanouir. Ensemble, nous façonnons 
un cadre de vie qui reflète l'unité et 

l'amour que nous avons pour notre vil-
lage. Encore une fois, un grand merci à 
tous ceux qui ont participé et qui conti-
nuent de faire de notre village un en-
droit spécial. 

UN ACCUEIL CHALEUREUX POUR LES NOUVEAUX 
HABITANTS... 

UN VILLAGE EMBELLI GRACE A L'ENGAGEMENT COLLECTIF... 

Pour que les nouveaux habitants se sentent bien, il faut 
commencer par bien les accueillir, leur montrer ce que le 
village peut leur offrir en termes de services, d'associations et 
d'espaces de loisirs. 

A Ceyzérieu, nous nous y employons à longueur d'année, dans 
le portage de projets et la mise en place de services mais aussi 
chaque mois d'octobre pour notre cérémonie d'accueil en 
l'honneur des nouveaux Ceyzériolans.  

26 familles ou foyers ont fait le choix de s'installer à Ceyzérieu 
depuis la cérémonie de 2022.  

Un plaisir de rencontrer et d'échanger avec celles et ceux qui 
ont fait le choix de notre village pour ouvrir un nouveau 
chapitre de leur vie. 
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Actions  
citoyennes 

FEERIE DE NOËL DANS LE VILLAGE ET UNE BOITE AUX LETTRES DU PERE 
NOËL TRES SOLLICITEE ! 

Lundi 16 octobre en fin d’après-midi, un rassemblement 
s’est formé sur la place de la mairie en hommage à 
Dominique BERNARD, professeur de français au Lycée 
Gambetta d’Arras assassiné par un terroriste islamiste et 
aux victimes de l’attentat d’Arras. Trois ans après la mort 
de Samuel PATY, l’École et ses professeurs sont de 
nouveaux agressés, parce qu’ils incarnent la transmission 
et la permanence des principes qui fondent notre nation. 
 
Les élus du Conseil municipal étaient entourés des maires 

ou représentants des communes de Flaxieu et Pollieu, des 

Conseillers municipaux jeunes, ainsi que de la 

Gendarmerie, de Madame l’Inspectrice d’académie, des 

enseignants, des agents municipaux et des administrés. Un 

grand merci à tous pour leur participation et leur soutien. 

Dès le 8 décembre, les rues du centre 
du village se sont illuminées de mille 
feux alors que les décorations de Noël 
prenaient vie, créant une atmosphère 
chaleureuse et festive qui enchante 
petits et grands. Cet éclatant spectacle 
est le fruit du travail acharné d'une 
équipe dévouée qui a mis tout en 
œuvre pour faire rayonner la magie de 
Noël. 

Un immense merci à l'équipe 
passionnée qui a participé à la 
décoration et à la mise en place des 
lumignons, véritables étoiles 
scintillantes qui égayent les rues et les 
places du village. Leurs efforts 
conjugués ont transformé notre centre 
village en un véritable pays des 
merveilles hivernales. 

Rendons hommage à Régine Guillet, 
une bénévole talentueuse, qui a investi 
son temps et son savoir-faire pour 
décorer avec brio l'ensemble des sapins. 
Ses écharpes créatives pour les 
bonhommes de neige ajoutent une 
touche de charme supplémentaire, et 
nous tenons à exprimer notre gratitude 
à Ginette Jobez et Jeanine Angelier pour 

le tissu généreusement offert qui a 
donné vie à ces adorables accessoires. 

Les services techniques de la commune 
méritent également une reconnaissance 
spéciale pour leur implication dans 
l'installation des illuminations qui ont 
illuminé le village chaque soir. Leurs 
compétences techniques ont contribué 
à créer une ambiance féerique qui 
émerveille les passants. 

Une mention spéciale doit être faite à la 
boîte aux lettres du Père Noël, qui a 
suscité un enthousiasme exceptionnel 
parmi les plus jeunes de notre village. 
Avec plus de 35 lettres adressées au 
Père Noël, chaque enfant a eu la chance 
de recevoir une réponse personnalisée 
(par le lutin du Maire : Nelly), ajoutant 
une touche de magie et de joie à la 
saison des fêtes. 

Ensemble, ces efforts collectifs ont fait 
de notre village un endroit encore plus 
spécial en cette période de célébration. 
Les décorations éblouissantes de la 
commune, des habitants et des 
commerçants témoignent de la 
solidarité et de l'esprit communautaire 
qui font la richesse de notre village. 

HOMMAGE AUX VICTIMES DE L ’ATTENTAT D’ARRAS... 
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REPONDRE AU RECENSEMENT, C’EST UTILE POUR CONSTRUIRE DEMAIN ! 

Service  
public  

Le recensement permet 
de savoir combien de 
personnes vivent en 
France et d’établir la 
population officielle de 

chaque commune. Il fournit également 
des informations sur les caractéristiques 
de la population : âge, profession, moyens 
de transport utilisés, conditions de 
logement... De ces chiffres, découle la 
participation de l’État au budget des 
communes : plus une commune est 
peuplée, plus cette participation est 
importante. Du nombre d’habitants 
dépendent également le nombre d’élus 
au conseil municipal, la détermination du 
mode de scrutin, les équipements 
collectifs nécessaires, ... 

Cette année, la commune de Ceyzérieu 
est concernée par le recensement de sa 
population. Il démarre le 18 janvier et 
s’achèvera le 24 février 2024.  

Comment ça marche ? 

Carole JAEGER , Yolaine LERGER et Franck 
ROUSSY assureront le recensement de 
notre commune.  

Les agents recenseurs sont recrutés par la 
commune de Ceyzérieu et disposeront 
d’une carte tricolore signée par le maire, 
avec sa photo et son nom. L’Insee 
participe à leur formation et constitue le 
répertoire d’adresses à recenser. 

Toute personne recensée est en droit 
d’exiger la présentation de cette carte et 
peut aussi vérifier son identité en 
contactant la mairie (04.79.87.90.11). 

Toutes les personnes ayant accès aux 
questionnaires sont tenues au secret 
professionnel, toutes les informations 
sont confidentielles et les données seront 
anonymisées. 

Pendant la collecte :  

Répondre par internet est la manière la 
plus simple de se faire recenser. Les 
agents recenseurs se présentent chez les 
personnes à recenser pour leur remettre 
la notice sur laquelle figurent leurs 
identifiants de connexion au site Le-
recensement-et-moi.fr. Vous pourrez ainsi 
répondre au questionnaire en ligne. Si 
vous n’êtes pas en mesure de le faire, 
Carole, Yolaine et Franck vous 

distribueront les questionnaires papier, 
une feuille de logement et autant de 
bulletins individuels qu’il y a d’habitants 
dans votre logement, puis conviendront 
d’un rendez-vous avec vous pour venir 
les récupérer.  

Nous vérifions la bonne prise en compte 
de tous les logements recensés. 

Après la collecte ? 

Le Maire signera le récapitulatif de 
l’enquête. Nous enverrons les 
questionnaires papier à la direction 
régionale de l’Insee, les réponses par 
internet lui parvenant directement. 

L’Insee procédera ensuite à la saisie et au 
traitement des données, vérifiera et 
validera les résultats, et enfin nous 
communiquera les chiffres de population. 

 

La mairie de Ceyzérieu se tient à votre 
disposition pour tout complément 
d’information, au 04.79.87.90.11 ou par 
mail à l’adresse mairie@ceyzerieu.fr 

Pour les communes de moins de 10 000 
habitants, le recensement se déroulera du 
jeudi 18 janvier au samedi 24 février 
2024. 

Nelly JANIN, notre secrétaire de Mairie 
assure la coordination entre les agents 
recenseurs et l’INSEE.  

 PANNEAU POCKET… UNE 
APPLICATION POUR 
GARDER LE LIEN... 
Un moyen simple et facile 
pour garder le lien et être 
informé de ce qui se passe 
dans le village.  
Actuellement, il y a 1189 
smartphones ou tablettes qui 
possèdent « Ceyzérieu » dans 
leurs favoris. 
Ce système très simple et 
efficace prévient 
instantanément les habitants 
à chaque alerte et information 
de la Mairie par une 
notification et un panneau 
d’alerte et d’information sur 
les smartphones et les 
tablettes. Cet outil renforce la 
communication et le lien 
social dans la commune. 
Alertes météo, coupures 
réseau, travaux, conseils 
municipaux, informations 
services, événements de la vie 
quotidienne et manifestations 
… Depuis chez vous, en 
déplacement, au travail ou en 
congés, vous restez connectés 
à l’actualité de la commune. 
L’application qui est 
disponible pour tablettes et 
smartphones est 
téléchargeable sur les 
plateformes Androïd ou iOS.  

Nelly    Franck Yolaine 

Carole 

mailto:mairie@ceyzerieu.fr
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Au plus proche de nos concitoyens …  

Service 
Public 

Depuis 2020, la commune de 
Ceyzérieu s'engage résolument à 
soutenir ses aînés et toutes les 
personnes ayant traversé des 
moments difficiles en proposant 
un service de portage des repas à 
domicile. En 2023, ce sont 879 
repas qui ont été livrés, illustrant 
l'impact positif de cette initiative 
au cœur de notre communauté. 

Bien plus qu'une simple 
prestation, le service de portage 
des repas à domicile revêt une 
dimension humaine essentielle. Il 
offre bien plus qu'un repas 
équilibré ; il constitue un lien 

social précieux. Cette proximité 
quotidienne permet de garder un 
œil vigilant sur le bien-être de nos 
concitoyens, particulièrement 
lorsqu'ils traversent des périodes 
plus délicates de leur vie. 

L'aspect flexible de ce service est 
une de ses forces majeures. Les 
bénéficiaires peuvent choisir la 
périodicité des livraisons, les jours 
de la semaine qui leur 
conviennent le mieux, adaptant 
ainsi le service à leurs besoins 
spécifiques. Cette 
personnalisation garantit une 
assistance sur mesure, respectant 
les préférences individuelles de 
chacun. 

La Mairie de Ceyzérieu reste à la 
disposition de tous pour fournir 
des informations complémen-
taires. Pour tout renseignement, 
n'hésitez pas à contacter la Mairie 
au 04.79.87.90.11. 

Pour assurer leurs missions, les communes 
doivent disposer d’un référentiel d’adresses 
à jour afin d’offrir aux concitoyens la 
possibilité de bénéficier de meilleurs services 
et surtout de conditions de sécurité. 

La précision et la qualité de l’adressage 
conditionnent le fonctionnement de 
nombreux services. Au quotidien, les 
adresses sont des données clés de la 
navigation GPS permettant aux particuliers 
d’atteindre leur destination.  

D’un point de vue professionnel, une adresse 
bien localisée permet aux services d’urgence 
d’intervenir rapidement auprès des 
personnes qui en ont besoin ; d’assurer le 
raccordement aux réseaux d’eau et 
d’énergie ; de distribuer le courrier et de 

livrer les colis ; de déployer la fibre optique 
ou encore d’aider aux déplacements par géo
-navigation. 

Après un travail de repérage des élus 
municipaux, la commune de Ceyzérieu a 
fourni l’ensemble des adresses dans le 
format standardisé BAL (Base Adresse 
Locale) afin qu’elles soient intégrées dans la 
BAN (Base Adresse Nationale).  

Vérifier la certification de son adresse : 

Afin de vérifier le bon enregistrement de 
votre adresse sur la Base Adresse Nationale, 
un outil en ligne est à votre disposition, sur : 
https://adresse.data.gouv.fr 

La mairie s'engage à mettre à jour 
régulièrement les adresses et à les certifier.  

LA BASE ADRESSE LOCALE EST A JOUR... 

PORTAGE DES REPAS AU DOMICILE DE NOS AINÉS. NOUVEAU VISAGE AUX SERVICES 
TECHNIQUES : BIENVENUE A DAVID 
COLLIN ! 
La commune de Ceyzérieu s'est enrichit d'une 
nouvelle expertise au sein de son équipe des 
Services Techniques avec l'arrivée de David 
COLLIN, depuis le 15 mai dernier. 

David, précédemment en disponibilité depuis 
2018 de l'EID (Entente Interdépartementale de 
démoustication), apporte ses compétences et son 
dynamisme à la suite de Frédéric BLANC, qui a 
choisi de poursuivre son engagement au sein de la 
commune de Lavours. 

Doté d'une expérience solide, David COLLIN est 
engagé dans l'entretien des espaces verts, la 
maintenance des voiries essentielles à notre 
mobilité, l'élagage garantissant la sécurité de tous, 
ainsi que diverses responsabilités liées à nos 
équipements communaux. 

Sa nomination vient 
renforcer la petite équipe 
dévouée aux Services 
Techniques, assurant 
ainsi la continuité du 
travail essentiel accompli 
pour le bien-être de tous 
les habitants de 
Ceyzérieu. 

https://adresse.data.gouv.fr/base-adresse-nationale/38110
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Progrès et défis... 

BATIMENTS 
TRAVAUX  
PROJETS 

Le projet de rénovation totale de l'Espace Multi-Activités 
Julien Richard est sur le point de s’achever… Il s’agit sans 
aucun doute, du projet le plus ambitieux et chronophage de 
cette mandature, représentant un investissement de plus de 
1,2 million d'euros TTC. 

Un Projet d'Envergure et de Persévérance 

La réalisation de ce projet a impliqué un travail intensif et une 
expertise approfondie pour prendre des décisions judicieuses. 
La recherche de financement auprès des partenaires publics a 
été couronnée de succès, atteignant un soutien financier de 
80%, le maximum envisageable. 

Depuis février dernier, Madame le Maire, Bernard Blaser, 1er 
adjoint, et Pierre Guillet, conseiller municipal sont engagés 
dans chaque réunion de chantier. Leur présence garantit le 
respect des engagements, des délais et du budget, soulignant 
l'engagement fort de l'équipe municipale envers la réussite de 
ce projet d'envergure. 

Étapes Cruciales de la Rénovation 

Les travaux ont débuté en mars 2023, avec le terrassement et 
l'installation des sondes géothermiques. Des semaines de 
forage, avec la création de 6 puits à 150 mètres de 
profondeur, ont été nécessaires, en finissant par en conserver 
4 en raison des caractéristiques du sol et des roches. 

À l'intérieur du bâtiment, le désamiantage a marqué le début 
des travaux, éliminant toute présence d'amiante dans les 
colles, mastics, carrelages, faïences, bars, huisseries, etc. Les 
étapes suivantes ont inclu la démolition de cloisons, 
chaufferie, bar et sanitaires, suivies par l'élévation de 
l'extension du bâtiment. 

Les différentes phases, qu'il s'agisse de la structure, de 
l'étanchéité, de l'isolation, de la plâtrerie, des faux-plafonds, 
des peintures, des menuiseries extérieures, ont été 
accomplies avec succès malgré les défis. 

Défis Actuels et Perspectives Futures 

Le lot Plomberie sanitaire/Ventilation/Chauffage a rencontré 
des difficultés avec la liquidation judiciaire de l'entreprise 

retenue. Malgré les efforts déployés, le chantier enregistre un 
retard, mais toutes les parties prenantes s'investissent pour le 
minimiser. 

Cependant, il est regrettable de vous informer que la date de 
livraison initialement prévue pour le 31 décembre 2023 n’a pu 
être respectée. La grande fête de la Saint Antoine des 
hameaux d'Avrissieu, Sammissieu, Bossieu, Lapierre et 
Barbillieu, prévue initialement en janvier 2024, est reportée à 
janvier 2025. 

Nous sommes impatients de partager avec vous ce nouvel 
espace qui enrichira notre communauté. 

UN ENGAGEMENT VERT RECOMPENSE : UN SOUTIEN 
DE 148 100 € POUR LA RENOVATION ÉNERGETIQUE. 
 

L’équipe municipale a souhaité que le projet de rénovation de 
l'Espace Julien Richard, soit un projet résolument vert pour 
répondre aux défis climatiques, environnementaux et 
énergétiques. 

Le 3 avril 2023, Madame le Maire a fait un retour fructueux à 
Ceyzérieu, portant avec elle un chèque significatif de 148 100€ 
provenant du "Fonds Vert". Cette somme, obtenue grâce à 
l'engagement soutenu de la commune en faveur de la sobriété 
énergétique, a été remise lors d'une cérémonie à Paris, où 
Madame le Maire était invitée par M. Le Ministre de la 
Transition écologique et la Cohésion des territoires. 

Ce fonds représente un nouvel élan financier visant à appuyer 
et soutenir les communes engagées dans des initiatives 
énergétiques responsables. Il vient ainsi compléter les fonds 
déjà acquis pour la rénovation de notre salle multi-activités 
Julien Richard, atteignant un total de 80% de financement. 

Le projet de rénovation énergétique de la salle Julien Richard 
s'est démarqué en devenant l'un des premiers lauréats 
nationaux de ce fonds. Depuis sa création en janvier 2023, le 
Fonds Vert a reçu près de 6000 dossiers, témoignant de 
l'ampleur et de l'importance de l'engagement des collectivités 
envers la transition énergétique. 

Nous exprimons notre profonde gratitude envers M. Yannick 
SCALZOTTO, Sous-Préfet de Belley, pour son accompagnement 
et son soutien indéfectible tout au long de ce dossier. C'est 
grâce à de telles collaborations que nous pouvons réaliser des 

projets innovants et 
respectueux de 
l'environnement pour 
le bien de notre 
communauté. 

Cet événement marque 
une nouvelle avancée 
vers une commune plus 
durable et responsable.  

RENOVATION DE L'ESPACE MULTI-ACTIVITES JULIEN RICHARD... 

Madame le Maire et M. Christophe Béchu, Ministre de la 
Transition écologique et de la Cohésion des territoires de France 
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BATIMENTS 
TRAVAUX  
PROJETS 

C'est officiel, Ceyzérieu a été labellisé 
"Villages d'avenir" ce jeudi 21 décembre 
par Mme la ministre des Collectivités 
territoriales, Dominique Faure.  

Une labellisation inédite pour notre 
commune qui rejoint à présent les 
dispositifs nationaux portés par les 
programmes tel que "Action cœur de 
Ville" ou "Petite Ville de demain". 

Principal piller de ce programme nommé 
"France Ruralités" le label "Villages 
d'avenir" apportera 2 milliards d'euros 
dans le plan de revitalisation des centres
-bourgs et de la ruralité.  

Une aide technique et de recherche 
financière annoncée pour les communes 
sélectionnées à travers leur dynamique 
et leur volonté de transformation 

positive des territoires.  

Nous sommes particulièrement fiers et 
honorés de pouvoir tenir cet 
engagement municipal en conduisant ce 
projet de redynamisation de notre 
commune - reconnu sur le plan national.  

« Ceyzérieu, un village d'avenir » 
démarrera dès le mois de janvier 2024 
pour une durée de trois ans. 

Ce programme d’ingénierie est piloté 
par l’Agence nationale de la cohésion 
des territoires. Il propose un 
accompagnement technique aux villages 
qui portent des projets de revitalisation : 

• réhabilitation de bâtiments,  

• réouverture de commerces 
multiservices,  

• création d’équipements sportifs 
ou culturels,  

• mobilité douce,  

• transition écologique…  
Un village qui bouge et se projette est 
un village qui vit ! 

LA COMMUNE DE CEYZERIEU LAUREAT DU PROGRAMME NATIONAL 
"VILLAGES D'AVENIR" !  

NOUVEAU TERRAIN DE PETANQUE AU PARC DE LA GAVINIERE : UN AJOUT 
INCONTESTABLE A NOTRE OFFRE DE LOISIRS... 

Le printemps 2023 a apporté une 
touche de convivialité supplémentaire 
au parc de la Gavinière avec la création 
d'un tout nouveau terrain de pétanque, 
concrétisant ainsi l'engagement de 
l'équipe municipale envers le bien-être 
de notre communauté. 

Désormais accessible librement, ce 
terrain de pétanque vient enrichir l'offre 
de loisirs déjà diversifiée du parc, 
offrant aux résidents et visiteurs une 
activité sociale et récréative en plein air. 
Que vous soyez un amateur chevronné 
ou un novice enthousiaste, le nouveau 
terrain sera l'endroit idéal pour partager 
des moments agréables sous le soleil 
printanier. 

Ce n'est cependant qu'un avant-goût de 
ce que le parc de la Gavinière réserve 

pour l'avenir. L'aménagement se 
poursuivra en 2024 avec l'introduction 
de tables de pique-nique, de bancs 
accueillants, de corbeilles (poubelles) 
pratiques, de chemins piétons et de 
nouvelles plantations d'arbres. Ces 
ajouts visent à créer un environnement 
encore plus accueillant et propice à la 
détente. 

Dans le souci de rendre l'accès au parc 
et à l’espace Julien Richard encore plus 
pratique, des places de stationnement 
seront aménagées, facilitant ainsi les 
déplacements pour tous les visiteurs. En 
outre, l'installation des TRIMAX, des 
points d'apport volontaire gérés par la 
Communauté de Communes Bugey-
Sud, contribuera à promouvoir une 
gestion responsable des déchets au 
centre-bourg. 

Alors que l'hiver s'efface et que les jours 
ensoleillés se rapprochent, nous 
sommes impatients de voir le parc de la 
Gavinière se transformer en un lieu de 
rencontres animées et de détente.  

SOLIDARITE A CEYZERIEU : LA 
COMMUNE REPOND A L'APPEL DE 
LA CROIX-ROUGE 
La chaleur humaine et la générosité 
continuent de caractériser la 
commune de Ceyzérieu, qui a 
répondu à l'appel pressant de l'unité 
locale du Bugey de la Croix-Rouge. 
L'association cherchait 
désespérément un espace de 
stockage pour du petit mobilier 
destiné à venir en aide aux personnes 
dans le besoin. 
Suite à une rencontre avec Maria 
Valla, une citoyenne dévouée de 
Ceyzérieu et bénévole engagée au 
sein de la Croix-Rouge, la municipalité 
a rapidement pris la décision de 
contribuer à cette noble cause. 
Consciente de l'importance de la 
solidarité au sein de la communauté, 
la municipalité a proposé de libérer de 
l'espace dans son local technique 
situé à Sammissieu afin de stocker ce 
mobilier. 
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L’avenir de notre jeunesse reste une priorité... 

Scolaire  
périscolaire 

jeunesse 

C'est avec un soulagement palpable que 
la communauté éducative de l'école 
publique Anne-Marie Lagrange de 
Ceyzérieu a appris le 30 juin 2023 que la 
6ème classe, initialement menacée de 
fermeture, serait maintenue à la 
prochaine rentrée scolaire (2023-2024). 

Cette décision cruciale a été prise lors 

de la réunion du 29 juin du Comité 
Départemental de l'Éducation Nationale 
(CDEN). Après plusieurs semaines 
d'incertitude et de négociations, le 
CDEN a reconnu que les prévisions 
d'effectifs de l'école ne justifiaient pas la 
suppression d'un poste d'enseignant. 

Les élus municipaux de Flaxieu, 
Marignieu, Pollieu, Vongnes et 
Ceyzérieu, membres du Regroupement 
Pédagogique Intercommunal (RPI), se 
sont réjouis de cette annonce. C'est une 
victoire pour l'école, ses enseignants, les 
parents d'élèves et surtout pour les 
enfants qui pourront continuer de 
bénéficier d'un enseignement de qualité 
dans des conditions optimales. 

Toutefois, la mobilisation ne doit pas 
faiblir. Les élus restent pleinement 
engagés car pour la rentrée 2024, rien 
n'est acquis !" Cette victoire est un 
rappel de l'importance de la vigilance et 
de la mobilisation communautaire pour 
préserver l'accès à une éducation de 
qualité pour tous les enfants de la 
commune. 

La solidarité et l'unité ont triomphé, et 
la communauté éducative peut travailler 
plus sereinement, avec la certitude que 
la 6ème classe continuera de jouer un 
rôle essentiel dans le parcours éducatif 
des élèves d'Anne-Marie Lagrange. 

JUIN 2023, VICTOIRE POUR L'ÉCOLE ANNE-MARIE LAGRANGE DE CEYZERIEU : MAINTIEN DE LA 6EME CLASSE ! 

UN SEJOUR INOUBLIABLE POUR LES 
ÉLEVES DE CM2 DE CEYZERIEU ! 
Le 30 mai 2023 restera gravé dans les 
mémoires des 25 élèves de CM2 de 
l'école publique Anne-Marie Lagrange de 
Ceyzérieu, ainsi que de leurs 
correspondants de l'école Milvendre de 
Culoz. Ce jour-là, ils ont entamé une 

aventure extraordinaire en partant en "classe 
découverte" à Bellevaux, en Haute-Savoie. 

Ce projet, riche en découvertes et en expériences, a 
été rendu possible grâce à la collaboration efficace 
des services de la commune de Ceyzérieu. Ces 
derniers ont monté un dossier de demande de 
subvention, permettant ainsi de couvrir à 100% les 
frais de transport en bus aller-retour, pris en charge 
par la Région Auvergne-Rhône-Alpes. 

Ce soutien financier régional a été un élément clé 
dans la concrétisation de cette aventure éducative, 
offrant aux élèves l'opportunité de vivre une 
expérience en dehors des salles de classe, au cœur de 
la nature et de la découverte. 

La commune de Ceyzérieu se réjouit de pouvoir 
faciliter de telles expériences pour les jeunes, 
renforçant ainsi son engagement en faveur de 
l'éducation et du bien-être des élèves. Nous saluons 
l'initiative des enseignants, des élèves et de leurs 
correspondants pour cette belle aventure 
pédagogique. Que cette "classe découverte" laisse 
des souvenirs impérissables et inspire d'autres 
projets éducatifs enrichissants dans le futur. 

UN NOUVEL ABRIBUS AU SERVICE DES 
ENFANTS DU HAMEAU DE LAPIERRE 
Depuis le 25 septembre, une nouvelle initiative 
améliore le quotidien des enfants du hameau 
de Lapierre et de ses environs. Un abribus 
flambant neuf a été installé, offrant un abri sûr 
et confortable aux écoliers qui attendent le 
bus scolaire. 
Cet abribus a été entièrement financé par la 
Région Auvergne-Rhône-Alpes. La Région étant 
l'autorité organisatrice de la mobilité et des 
transports scolaires.  
Désormais, les enfants de Lapierre peuvent 
attendre le bus à l'abri des intempéries, une 
avancée significative qui rend le trajet scolaire 
plus confortable. Nous remercions la Région 
Auvergne-Rhône-Alpes pour cette initiative qui 
améliore la vie quotidienne de nos jeunes ci-
toyens.  
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Scolaire  
périscolaire 

jeunesse 

Les maîtres d'écoles sont des jardiniers en intelligences humaines…  
Victor Hugo 

Les dernières semaines d'école en 
juillet 2023 sont empreintes 
d'émotions et de moments spéciaux, 
et parmi eux, la remise de 
calculatrices scientifiques aux élèves 
de CM2 marque un tournant 
significatif. Les communes du RPI 
(Regroupement Pédagogique 
Intercommunal) ont choisi d'offrir ces 
outils essentiels aux 25 élèves 
s'apprêtant à franchir le cap du 
collège. 

La cérémonie de remise des 
calculatrices représente un moment 
clé pour ces futurs collégiens, 
symbolisant le passage vers de 
nouvelles découvertes et 
apprentissages. Les élus, présents 
pour féliciter ces jeunes esprits 
prometteurs, ont également saisi 
l'occasion pour adresser leurs 
meilleurs vœux pour cette transition 
vers le monde des grands. 

UN CADEAU POUR L'AVENIR : REMISE DES CALCULATRICES AUX ÉLEVES DE CM2... 

RENTREE SCOLAIRE 2023-2024 A L'ÉCOLE ANNE-MARIE LAGRANGE : 
UNE ÉQUIPE PRETE A ACCUEILLIR 118 ÉLEVES... 

Dès le lundi 4 septembre, l'énergie et l'enthousiasme 
régnaient à l'école publique Anne-Marie Lagrange, alors que 
l'équipe enseignante se préparait activement pour accueillir 
les 118 élèves qui ont leur rentrée. Chaque enseignant, avec 
dévouement et professionnalisme, se consacrait à offrir un 
environnement éducatif propice à la croissance et à 
l'apprentissage. 

La répartition des élèves se présente comme suit : 

L'équipe pédagogique est soutenue par l'AESH Marilyne 
MASSETTI, assurant une présence attentive et bienveillante 
auprès des élèves. La décharge de direction est assurée par 
Valérie FULGET, particulièrement le vendredi. Le personnel 
non-enseignant, composé des ATSEM Élisabeth CHARVIN et 
Najoua AKHBOUCHE, complète cette équipe dévouée. 

Cette rentrée scolaire promettait d'être enrichissante et 
stimulante, avec une équipe déterminée à inspirer et à guider 
chaque élève vers la réussite. Les enseignants et le personnel 
administratif étaient impatients d'accueillir les élèves et de 
démarrer cette nouvelle année scolaire sous le signe de 
l'apprentissage, de la créativité et du partage. 

Se fut également l’occasion d’accueillir la nouvelle directrice, 
Corinne MEULIEN après le départ en juillet dernier de Nadine 
LETANG, directrice depuis deux ans et qui a fait valoir ses 
droits à la retraite.  

• PS-MS : 22 élèves, sous la direction de Corinne 
MEULIEN (Directrice) 

• MS-GS : 22 élèves, avec Florence GUTTIN 

• CP-CE1 : 17 élèves, avec Christine BRAZIL 

• CE1-CE2 : 18 élèves, avec Isabelle CARRY 

• CE2-CM1 : 19 élèves, avec Stéphanie ROUGON 

• CM1-CM2 : 20 élèves, avec Vanessa CANTIER 
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Depuis 2022, La Commune de Ceyzérieu 
a lancé une initiative pour soutenir les 
jeunes de 15 à 25 ans dans leur 
démarche vers l'indépendance : la Bourse 
au Permis de Conduire. 
Si tu te trouves dans cette tranche d'âge 
et que tu as le désir de bénéficier d'une 
aide financière de 300 € pour financer 
ton permis de conduire, cette 
opportunité est faite pour toi ! La 
Commune de Ceyzérieu souhaite 
accompagner les jeunes dans cette étape 
cruciale de leur vie en levant un frein 
financier souvent conséquent. 

Cependant, cette bourse s'accompagne 
d'une belle occasion d'engagement 
citoyen. En échange de cette aide 
financière, les bénéficiaires s'engagent à 
effectuer une contribution citoyenne de 
32 heures au sein des services 
municipaux. Que ce soit au niveau 
administratif, technique ou dans le 
domaine de l'animation, cette expérience 
permettra aux jeunes de découvrir le 
fonctionnement de la vie municipale tout 
en contribuant activement au bien-être 
de la communauté. 
Pour obtenir de plus amples informations 

et procéder à ton inscription, rendez-
vous à la Mairie de Ceyzérieu.  

Le 20 octobre 2023, un événement majeur a marqué la vie de 
notre commune : les élections du Conseil Municipal des 
Jeunes. Cette journée fut bien plus qu'une simple formalité 
administrative, elle symbolisait l'engagement et la 
participation active de nos jeunes citoyens dans la 
construction de l'avenir de notre village. 

Les élections, qui se sont déroulées en mairie, ont été le 
théâtre d'un moment unique où nos jeunes ont appris les 
valeurs fondamentales de l'écoute, du respect mutuel et de 
l'échange. Ces notions cruciales pour le vivre-ensemble sont 
les fondements sur lesquels nos jeunes conseillers municipaux 
vont bâtir des projets destinés à améliorer la vie de la jeunesse 
de Ceyzérieu. 

Nous tenons à exprimer notre gratitude envers tous les 
enfants qui ont participé à ce processus démocratique. 
Félicitations aux 13 nouveaux élus (4 absents lors de la photo). 
Andy H, Adèle C, Mattéo L, Charline R, Léon B, Alice B, Camille 
M, Meredith Q, Luke M, Livia D, Camille N, Lyuna Q et Antoine 
B : bravo pour la parité exemplaire qui caractérise ce nouveau 
conseil municipal des jeunes. 

Un grand merci à Angélique Lathuillière et Catherine Troiano 
qui ont consacré leur énergie et leur temps pour l'organisation 
impeccable de ces élections. Leur accompagnement des 
jeunes élus dans l'exercice de leur mandat jusqu'en 2026 sera 
certainement un élément clé du succès de ces jeunes 
conseillers. 

Un message tout particulier est adressé aux anciens 
conseillers municipaux jeunes qui ont laissé leur place au 
terme de leur mandat. Pendant trois ans, ils ont porté des 
projets significatifs, dont le City stade, démontrant ainsi leur 
engagement envers la communauté. Ils ont pris à cœur leur 
rôle, et au fil de leur engagement, ils ont grandi pour devenir 
des citoyens éclairés, prêts à contribuer positivement à la vie 
en  société. 

Ensemble, jeunes et anciens conseillers, vous avez tissé une 
toile d'engagement et de responsabilité qui enrichit notre 
commune. Les élections du Conseil Municipal des Jeunes sont 
une étape importante dans la construction d'une 
communauté dynamique et impliquée. Nous sommes 
impatients de voir les projets novateurs qui émergeront de 
cette nouvelle équipe, contribuant ainsi à rendre notre village 
encore plus vivant et solidaire. 

ÉLECTIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES : UN NOUVEAU CHAPITRE POUR NOTRE COMMUNE ! 

L’avenir de notre jeunesse reste une priorité... 

Scolaire  
périscolaire 

jeunesse 

BOURSE AU PERMIS DE CONDUIRE : UNE OPPORTUNITE POUR LES JEUNES DE CEYZERIEU 
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LES ÉLEVES DE CEYZERIEU PRETS POUR PARIS 
2024 GRACE A UNE INITIATION AU BASKET 

À six mois du lancement des Jeux 
Olympiques de Paris 2024, les élèves de 
l'école publique Anne-Marie Lagrange de 
Ceyzérieu se sont déjà préparés à vivre 
l'esprit olympique. Grâce à un partenariat 
fructueux avec le CULOZ BASKET CLUB, les 

élèves ont eu l'opportunité exceptionnelle de s'initier au 
basket, contribuant ainsi à promouvoir l'activité physique 
et les valeurs sportives au sein de l'établissement. 

Cette collaboration a trouvé son terrain de jeu idéal sur le 
city stade, un espace dont l'accès est réservé en journée à 
l'école. Cet équipement moderne a permis aux élèves de 
s'immerger dans l'univers du basket, de développer leurs 
compétences sportives, et surtout, de partager des 
moments ludiques et enrichissants. 

Que cette belle collaboration inspire d'autres initiatives 
prometteuses pour l'éducation physique et sportive au 
sein de notre village. 

L’avenir de notre jeunesse reste une priorité... 

Scolaire  
périscolaire 

jeunesse 

Lors du conseil municipal du 4 décembre 2023, une décision a 
été prise pour alléger le poids financier des familles de 
Ceyzérieu ayant des enfants scolarisés au collège Henri 
Dunant de Culoz. Le conseil municipal a délibéré pour 
accompagner financièrement ces familles lors des voyages 
scolaires, s'inscrivant ainsi dans une démarche de soutien à 
l'éducation et à la participation des élèves à ces expériences 
enrichissantes. 
La Commune de Ceyzérieu propose une contribution 
financière à hauteur de 15% du coût total du voyage, avec un 
plafond maximum de 100€. Cette subvention sera accordée 
aux familles dont les enfants participent aux voyages scolaires 
et sera versée sur présentation d'un RIB. 
Pour l'année 2024, la commune de Ceyzérieu a identifié 
quatre élèves concernés par le voyage en Espagne et quatre 
autres par le voyage en Italie. La participation de la commune 
se traduira donc par une subvention de 80.85€ pour le voyage 

en Espagne (15% du coût total de 539€) et de 46.20€ pour le 
voyage en Italie (15% du coût total de 308.02€). 
Cette initiative vise à rendre ces opportunités éducatives plus 
accessibles, favorisant ainsi la participation des élèves à ces 
voyages scolaires qui représentent des moments clés dans 
leur développement et leur épanouissement scolaire et 
personnel. 

SOUTIEN AUX COLLEGIENS DE CEYZERIEU POUR LES VOYAGES SCOLAIRES (Collège Henri Dunant de Culoz)  

SUCCES DES ATELIERS POUR LES JEUNES CEYZERIOLANS  

Au cours des récentes vacances de la Toussaint et de Noël, la 
Communauté de Communes Bugey-Sud a apporté une touche 
numérique dynamique à la vie des jeunes Ceyzériolans. À travers 
une série d'animations et d'ateliers NUMÉRIQUE a offert une 
expérience divertissante et éducative qui a captivé l'imagination 
des participants. 

Deux ateliers particulièrement populaires ont été mis en avant, 
éveillant la créativité et le côté ludique des jeunes participants. Le 
premier atelier a permis aux jeunes artistes en herbe de donner 
vie à leurs idées en créant leur propre bande dessinée.  

Le second atelier a emmené les participants dans un univers 
captivant avec la mise en place d'un Escape Game virtuel. Les 
jeunes ont été confrontés à des énigmes stimulantes et ont 
collaboré en ligne pour résoudre des défis excitants. Cet atelier a 
non seulement mis en valeur l'esprit d'équipe et la réflexion 
stratégique, mais il a également introduit une dimension ludique 
dans l'apprentissage numérique. 
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Sécurité 
Voirie 

Cimetière  

Sécurisation et aménagement de l’entrée nord du village... 

2023  aura vu la 
réalisation des 

travaux de sécurisation de l'entrée 
nord de Ceyzérieu, ainsi que la 
création d'une voie communale pour 
le hameau d'Aignoz. Ce projet 
ambitieux, réalisé avec succès, a 
répondu à plusieurs objectifs 
essentiels pour notre commune. 
Objectifs Multiples, Réalisations 
Concrètes 

Les objectifs initiaux de ce projet 
étaient multiples, mais tous 
convergeaient vers l'amélioration de 
la sécurité et de l'accessibilité pour 
tous les citoyens de Ceyzérieu. La 
sécurisation des piétons et des 
riverains, la réduction de la vitesse en 
entrée de village, ainsi que la 
facilitation de l'accès des bus, engins 
agricoles et véhicules légers au 
hameau d'Aignoz étaient au cœur de 
nos préoccupations. 

Réussites et Quelques Défis 
Persistants 

Globalement, les objectifs semblent 
avoir été atteints, avec une baisse 
significative de la vitesse observée à 
l'entrée du village. Cependant, nous 
regrettons de constater que certains 
résidents persistent à dépasser la 
limite de vitesse fixée à 30 km/h. 
Nous appelons à la responsabilité 
collective pour garantir la sécurité de 
tous. 

Finalisation du Marquage 
Horizontal et Vertical 

En raison des pluies persistantes en 
fin d'année, le marquage horizontal 
et vertical a été reporté à ce début 
d'année. Cette étape finale 
facilitera la lecture et la 
compréhension de l'aménagement, 
renforçant ainsi la sécurité routière. 

Aménagement Paysager et 
Élargissement de la Route 
d'Aignoz 

En début d'année, les services 
techniques, accompagnés par des 
habitants volontaires, réaliseront 
l'aménagement paysager de 
l'entrée nord, notamment du demi-
rond-point. Cette initiative 
communautaire contribuera à 
l'embellissement de notre 
commune. 

Par ailleurs, afin de faciliter le 
croisement des véhicules sous le 
cimetière en direction d'Aignoz, des 
travaux d'élargissement de la route 
ont été effectués en novembre 
dernier. Ces travaux, attribués à la 
société Chassard TP d'Artemare, 
ont été délibérés par le Conseil 
Municipal en octobre 2023. Les 
travaux d'enrobés goudronnage, 
sous la responsabilité de la CC 
Bugey-Sud, ont été entrepris par le 
Groupe Eiffage. 

La réplique du Moulin Delastre… 
Grâce à la collaboration de l'entreprise de 
Maçonnerie Roland TERRIER, la réplique 
miniature du Moulin Delastre a enfin trouvé sa 
place à l'entrée nord du village. 

Ce projet ambitieux a été rendu possible grâce 
aux efforts acharnés des artisans et bénévoles 
de Marignieu, qui ont consacré leur temps et 
leur savoir-faire à la réalisation de cette œuvre.  

Le demi-rond-point qui accueille cette réplique 
sera bientôt transformée en un espace 
paysager, mettant en valeur le moulin.  

Il est important de rappeler l'histoire du Moulin 
Delastre, du nom de son propriétaire éponyme, 
qui jadis se dressait le long du Séran, dans le 
hameau d'Aignoz. Malheureusement, les 
ravages du temps n'ont laissé derrière eux 
qu'un amas de pierres et quelques pièces 
métalliques, effaçant ainsi la trace de ce 
patrimoine autrefois vibrant. 

Avec la réplique miniature du Moulin Delastre, 
nous ramenons une partie de notre histoire à la 
vie. Cette œuvre devient le symbole de la 
persévérance, de la préservation du patrimoine 
et de la créativité collective. 
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Ces travaux de réfection de la voirie, initiés en juillet dernier, 
ont été rendus possibles grâce à la collaboration entre la 
Communauté de communes Bugey-Sud et la Mairie de 
Ceyzérieu. 

Un Budget de 27 000 € HT Alloué à la Rue de 
Parpagne 

La rue de Parpagne a été sélectionnée pour bénéficier de ces 
travaux de réfection, avec un budget alloué de 27 000 € HT. 
Cette démarche s'inscrit dans notre engagement à améliorer les 
infrastructures de notre commune, garantissant ainsi des 
conditions de circulation optimales et sécurisées pour tous. 

Intervention des Entreprises SPIE BATIGNOLLES et 
FONTAINE TP 

Pour la réalisation de ces travaux, les entreprises SPIE 
BATIGNOLLES et FONTAINE TP ont été sollicitées. Ces 
entreprises renommées apportent leur expertise et leur savoir-
faire pour garantir des résultats durables et de qualité.  

Opportunité pour les Habitants de la Rue de Parpagne 

Profitant de la présence des entreprises et des engins de 
chantier déjà sur place, des habitants de la rue de Parpagne ont 
pu réaliser leurs propres travaux d'entrée de propriété à des 
prix compétitifs. Cette synergie entre les interventions 
municipales et les besoins individuels des habitants témoigne 
de l'esprit communautaire qui caractérise notre belle 
commune. 

Perspectives d'Avenir 

En investissant dans l'amélioration de notre voirie, nous 
investissons dans la qualité de vie de nos habitants. Ces travaux 
s’inscrivent dans notre programme visant à moderniser notre 
commune et à créer un environnement propice au bien-être de 
chacun. Les prochaines étapes de notre programme 
d'amélioration de l'infrastructure locale sont : la traversée du 
hameau d’Aignoz, l’impasse du Four du Carre et la rue Sanquin. 

REFECTION DE LA RUE DE PARPAGNE A SAMMISSIEU : 
DES TRAVAUX DE VOIRIE BIENVENUS... 

Sécurité 
Voirie 

Cimetière  

En 2023, le Cimetière Municipal a fait l'objet de travaux 
visant à offrir des installations complémentaires. La Com-
mission Cimetière a entrepris des actions importantes, 
témoignant de son engagement envers la communauté. 

Création d'un Espace Cinéraire et d'un Jardin du 
Souvenir 

L'une des actions a été la création d'un espace cinéraire 
qui inclut un jardin du souvenir. Cette initiative répond à 
la demande croissante d'options funéraires diversifiées 
au sein de notre commune. Cet espace nouvellement 
aménagé comprend 5 cavurnes et 6 cases en granit dans 
un colombarium, permettant ainsi à nos concitoyens de 
choisir des solutions plus personnalisées. 

Le coût total de ce projet s'élève à 12 547 € TTC, une dé-
pense justifiée par la qualité des installations et le respect 
apporté à ce lieu de mémoire. Implanté dans un coin du 
cimetière, cet espace offre une vue pittoresque sur le 
Grand Colombier, créant ainsi un environnement paisible 
pour honorer nos défunts. 

La Numérisation du Cimetière : Une Gestion Plus 
Efficace 

Dans le cadre de l'amélioration globale du site, la Com-
mission Cimetière a également entrepris la numérisation 
du cimetière. Cette démarche vise à instaurer une gestion 
plus efficace et moderne des données relatives aux sépul-
tures. Grâce à cette numérisation, la commission a élabo-
ré un plan détaillé du cimetière qui sera installé à l'en-
trée, offrant ainsi aux visiteurs une aide précieuse pour se 
repérer. 

CIMETIERE MUNICIPAL : UN NOUVEL ESPACE 
POUR LA MÉMOIRE... 

Colombarium  

Cavurnes 

Jardin du souvenir  
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Madame le Maire, lors de la réunion du 
Conseil municipal du 23 octobre 2023, a 
rappelé avec satisfaction les étapes 
franchies dans la révision du Plan Local 
d'Urbanisme (PLU) de notre charmante 
commune. Un processus initié en janvier 
2019, en réponse à la nécessité de 
mettre le PLU en conformité avec le 
Schéma de Cohérence Territoriale 
(SCOT) Bugey-Sud, voté en 2017. 

Les démarches entreprises témoignent 
d'une volonté affirmée de prendre en 
compte les besoins actuels tout en 
anticipant les défis futurs. Après un 
débat constructif sur les orientations du 
Projet d'Aménagement et de 

Développement Durable (PADD) en 
février 2021, des débats 
complémentaires ont été menés en 
mars et avril 2022, définissant les 
grandes lignes du projet 
d'aménagement et de développement 
durable du PLU. 

Le 4 novembre 2022, le Conseil 
municipal a pris une décision 
importante en délibérant pour arrêter le 
projet de révision du PLU et en faisant le 
bilan de la concertation. Le projet a 
ensuite été soumis aux personnes 
publiques associées, recevant des avis 
favorables sous réserves. 

L'implication de la commissaire 
enquêtrice a été cruciale, formulant un 
avis favorable avec trois 
recommandations. La réunion technique 
du 19 septembre 2023 avec les 
personnes publiques associées a permis 
les derniers ajustements du dossier en 
vue de son approbation. 

Le projet de révision du PLU, arrêté et 
soumis à enquête publique, a fait l'objet 
de modifications significatives pour tenir 
compte des avis joints au dossier, des 
observations du public et du rapport de 
la commissaire enquêtrice. Madame le 
Maire tient à souligner l'importance du 
travail collaboratif entre les membres du 
Conseil municipal et les bureaux 
d'études, avec la précieuse contribution 
de l'agence départementale d'ingénierie 
de l'Ain. 

Ce travail acharné a permis de faire 
émerger un projet cohérent, répondant 
aux aspirations de la communauté tout 
en respectant les contraintes 
réglementaires. Madame le Maire 
exprime sa gratitude envers tous ceux 
qui ont contribué à cette étape cruciale, 
et elle anticipe avec enthousiasme la 
concrétisation de ce projet, qui 
façonnera l'avenir de Ceyzérieu de 
manière harmonieuse et durable.  

Approbation du Plan Local d’Urbanisme… 

URBANISME  

 

QUELQUES CHIFFRES - ANNEE 2023 
En 2023, les documents d’urbanisme déposés en Mairie de Ceyzérieu ou de façon 

dématérialisé sur la plateforme numérique :  

https://portail.siea-sig.fr/sve/#/communesList  
et traités par le service instructeur du droit des sols de Bugey-sud en 2023 sont au 
nombre de 133 et représentent une dépense pour la collectivité de 12 735 €.  

   9 Permis de Construire (PC) x 200 € =    1 800 € 

 55 Déclarations Préalables (DP) x 150 € =   8 250 € 

 63 Certificats d’Urbanisme informatifs (CUa) x 35 € =  2 205 € 

   6 Certificats d’Urbanisme opérationnels (CUb) x 80 € =   480 €  

La commune de Ceyzérieu franchit une 
étape significative dans sa gestion ur-
baine avec l'approbation récente du 
Plan Local d'Urbanisme (PLU). Confor-
mément à l'article L 211-1 du code de 
l'urbanisme, cette réalisation offre dé-
sormais à la commune la possibilité 
d'instituer un Droit de Préemption Ur-
bain (DPU) sur certaines zones définies 
par le PLU. 

Le DPU, prévu pour les zones urbaines 

(U) et à urbaniser (AU) du PLU, confère 
à la commune le pouvoir de préempter 
des terrains en vue de mener une poli-
tique foncière alignée sur l'intérêt géné-
ral. Cela s'inscrit dans la perspective de 
réaliser des actions ou opérations 
d'aménagement, conformément aux 
objectifs définis à l'article L300-1 du 
code de l'urbanisme. 

Cette démarche s'inscrit dans une vision 
nouvelle et proactive de l'urbanisme 

communal, permettant à la municipalité 
de jouer un rôle plus actif dans le façon-
nement du territoire. 

La décision d'instaurer le Droit de Pré-
emption Urbain adoptée en séance du 
23 octobre 2023 illustre la vision avant-
gardiste de la municipalité, qui vise à 
assurer un développement durable et 
équilibré, tout en préservant l'identité 
naturelle de notre belle commune. 

INSTAURATION DU DROIT DE PREEMPTION URBAIN : UN OUTIL FONCIER POUR L’AMÉNAGEMENT... 
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Retour sur les cérémonies de 2023... 

Fêtes et  
Cérémonies 

CÉRÉMONIE DES VŒUX DU MAIRE   

Première cérémonie de vœux pour Madame le Maire et son 
équipe. Ce fut l'occasion de revenir sur les actions de 2022 et 
de présenter les projets de 2023. Merci aux habitants, 
présidents d'associations, artisans, commerçants et élus 
locaux d'être venus si nombreux. 

CÉRÉMONIE 19 MARS  

Retour en images sur la commémoration du 19 mars qui s’est 
tenue à Culoz. L’occasion d’inviter au souvenir et au 
recueillement en mémoire des victimes civiles et militaires de 
la guerre d’Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc.  

Au nom du ministre de la Défense, deux Ceyzériolans Hubert 
RAMEL et Bernard DUCRET, anciens combattants engagés dans 
la guerre d'Algérie se sont vu remettre des médailles par 
Catherine TROIANO, Adjointe au Maire. 

CÉRÉMONIE 8 MAI 1945 

Le 8 mai, la population de Ceyzérieu était invitée à 
commémorer la fin de la seconde guerre mondiale. Madame 
la Maire accompagnée du conseil municipal et du conseil 
municipal jeunes a déposé des bouquets sur les tombes 
d'André Genet, Adrien Pyron et Louis Genet avant la 
cérémonie officielle au monument aux Morts en compagnie 
des anciens combattants, des représentants de la gendarmerie 
et des pompiers. La cérémonie s'est terminée avec le verre de 
l'amitié. 

CEREMONIE DU 11 NOVEMBRE 1918 

Une cérémonie marquée par la présence d'une foule 
intergénérationnelle réunie devant le Monument aux Morts. 
Avec la présence remarquée, du Conseil Municipal des Jeunes, 
des Jeunes Sapeurs-Pompiers, des anciens combattants, des 
gendarmes et des Sapeurs-pompiers de Culoz.  
N'oublions jamais... 

REMEMCHILD 

Myriam KELLER, Maire de Ceyzérieu et des membres de 
l’association « Sauvegarde et Valorisation du Château de 
Grammont » ont eu l’honneur d’échanger avec les élèves de 
seconde du lycée du Bugey à l’occasion d’un déplacement à 
Ceyzérieu. 

Ces 27 lycéens en « classe Audace Artistique » sont engagés 
dans le projet REMEMCHILD au côté d’élevés de 4ème du 
collège Sabine ZLATIN mais aussi des lycéens de la filière 
maintenance de véhicules du lycée professionnel François 
Cevert d'Ecully.  

REMEMCHILD est un projet européen visant à retracer les 
trajectoires et les mémoires des enfants en temps de guerre. A 
partir des parcours des enfants d'Izieu, des enfants réfugiés au 
Château de Grammont (Ceyzérieu) et de la Villa Emma à 
Nonantola, les élèves vont élaborer une fresque « Le mur 
contre l’oubli » qui sera exposée au Mémorial d'Izieu en 
Janvier 2024. 
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Le vélo à l’honneur à Ceyzérieu…  

Animations 
2023 

Le jeudi 12 juillet dernier, Ceyzérieu s'est 
métamorphosé en paradis du vélo, accueillant avec 
chaleur les participants enthousiastes de la cyclo-
gourmande ainsi que les cyclistes chevronnés de 
"l'Ain Bugey Valromey Tour". Cet événement a été 
rendu possible grâce à une mobilisation exemplaire 
de la communauté, unissant les forces de différents 
acteurs locaux. 

Pour préparer cette journée exceptionnelle, Christian 
BARLET et Arnaud LEGROS du hameau de Chavoley 
ont réalisé un travail acharné. Ils ont entrepris de 
démonter, peindre, et remonter avec passion les 
vieux vélos généreusement offerts par les habitants. 
Cette initiative a non seulement redonné vie à ces 
deux-roues oubliés, mais elle a également insufflé 
une nouvelle énergie à la communauté. 

Les jeunes talents de la garderie périscolaire n'ont 
pas été en reste, participant à l'effervescence 
créative en concevant une frise collective. Cette 
œuvre d'art, véritable témoignage du dynamisme de 
notre village, a trôné fièrement au portail de l'école, 
avant de rejoindre le hall d’entrée de la garderie 
rappelant à tous la journée inoubliable du 12 juillet. 

L'équipe municipale s'est mobilisée pour la mise en 
place et la pose de guirlandes festives, créant une 
atmosphère chaleureuse qui a enchanté les visiteurs 
tout au long de la journée. Un immense MERCI 
s'adresse à chacun des contributeurs, sans oublier 
Catherine, qui a apporté sa touche personnelle à la 
décoration de la vitrine, ajoutant une note de 
charme à notre village. 

La Fête du Vélo à Ceyzérieu a été bien 
plus qu'une simple journée d'événe-
ments. Elle a été une célébration de la 
solidarité et de l'esprit communautaire. 
Plus de 250 cyclistes et marcheurs ont 
convergé vers notre village pour parti-
ciper à la cyclo-gourmande. L'organisa-
tion du premier ravitaillement a été un 
succès retentissant, témoignant de la 
générosité et de l'hospitalité de notre 
village. 

TOUR DU VALROMEY DE PASSAGE À CEYZÉRIEU... 
En parallèle, Ceyzérieu a accueilli la deuxième étape de 
l'Ain Bugey Valromey Tour. Un grand MERCI s'adresse 
aux habitants qui ont accepté le rôle crucial de 
"signaleurs". Leur présence le long du parcours a assuré 
la sécurité des coureurs et a contribué au déroulement 
fluide de la course. Leur dévouement exemplaire a été 
une véritable démonstration de l'esprit d'équipe qui 
règne dans notre village. 
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LA FETE DE L'AGRICULTURE, UN HERITAGE VIVANT A CEYZERIEU ET SAINT MARTIN DE BAVEL ! 

Animations 
2023 

Une tradition emblématique a renoué 
avec les terres de Ceyzérieu et Saint 
Martin de Bavel cette année, avec la 
69ème édition de la Fête de 
l'Agriculture. Cet événement chargé 
d'histoire, organisé pour la première fois 
dans le Valromey il y a 36 ans, a 
retrouvé ses racines dans nos contrées, 
accueillant également la finale 
départementale de labour. 

Cette journée exceptionnelle a été le 
fruit d'un engagement sans faille de 
l'ensemble des Jeunes Agriculteurs du 
canton. Leur dévouement et leur 
passion pour valoriser le patrimoine 
agricole local ont été des éléments clés 

pour transformer cette journée en une 
réussite mémorable. Un grand BRAVO 
s'adresse à ces acteurs dévoués qui ont 
œuvré sans relâche pour honorer cette 
tradition ancestrale. 

Cet événement n'aurait pas été possible 
sans la détermination et l'implication 
des Jeunes Agriculteurs de l'Ain. Leur 
soutien indéfectible a permis de donner 
une dimension encore plus vibrante à 
cette Fête de l'Agriculture, faisant de 
cette édition un véritable symbole de 
coopération et de solidarité entre les 
différentes régions agricoles 
Aindinoises. 

Le concours de labour a été le point 

d'orgue de cette journée, réunissant des 
participants passionnés qui ont offert un 
spectacle captivant à tous les visiteurs 
présents.  

Leur talent, leur savoir-faire et leur 
détermination ont été salués de tous 
côtés, offrant un bel hommage à l'art 
ancestral du labour. 

Cette journée restera gravée dans les 
mémoires comme un moment fort de 
célébration, de partage et de 
valorisation de notre patrimoine rural.  

L’engagement de tous a illuminé nos 
terres et a permis de perpétuer ce 
précieux héritage agricole, véritable 
pilier de notre identité communale. 

Pour la deuxième année consécutive, la 
municipalité de Ceyzérieu a orchestré 
avec succès le Téléthon, un événement 
destiné à récolter des fonds pour l'AFM 
Téléthon. Cette année, la commune a 
innové en s'associant à la société Volvo 
Construction Equipment, établie à Belley, 
pour proposer un défi unique et ludique 
aux participants de tous âges. 

Le défi, imaginé par Monsieur Christian 
Michaux, initiateur de cette idée 
novatrice, a suscité l'enthousiasme des 
habitants et des familles, malgré une 
météo capricieuse. Inspiré par une 
expérience réussie dans les Hauts-de-
France en 2022, M. Michaux a conçu un 
parcours original mettant en avant la mini
-pelle, fierté fabriquée localement à 
Belley. 

Les participants devaient, à l’aide de 
manettes, manœuvrer le bras de la mini-
pelle, muni d'un tampon, dans un 

parcours exigeant. Sous une pluie 
persistante, ils ont ensuite plongé le 
tampon dans de l'encre avant de le 
glisser habilement dans un conduit 
spécialement prévu à cet effet, 
tamponnant ainsi leur diplôme en guise 
de réussite du défi. 

L'engagement et la détermination des 
participants ont été salués par la 
communauté, qui a afflué en nombre 
pour soutenir cette initiative locale. 
Malgré les conditions météorologiques 
peu clémentes, l'esprit de solidarité a 
prévalu tout au long de la journée. 

Grâce à la générosité des participants, à 
la contribution de la buvette, ainsi qu'aux 
dons recueillis, un chèque conséquent de 
1080 € a été remis à l'Association 
française contre les myopathies (AFM 
Téléthon). Cette somme contribuera à 
financer la recherche médicale et à 
soutenir les familles touchées par les 

maladies génétiques rares. 

La municipalité de Ceyzérieu tient à 
exprimer sa gratitude envers tous ceux 
qui ont participé, organisé, et soutenu cet 
événement. L'esprit de solidarité et de 
partage qui a animé cette journée 
témoigne de la force et de la générosité 
de la communauté locale. Rendez-vous 
est pris pour l'année prochaine, avec 
l'espoir que le Téléthon de Ceyzérieu 
continuera de susciter l'engagement et la 
mobilisation de tous. 

UN TELETHON REUSSI A CEYZERIEU : UNE JOURNEE PLUVIEUSE, MAIS PLEINE DE SOLIDARITE ET DE DEFIS ! 

BRAVO à Louis RABELLE qui réalisé  
le meilleur temps avec 32" ! 
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Animations 
2023 

 

250ème Anniversaire de la cloche Claudine... 

Le 16 décembre 2023, sous un soleil 
d'hiver radieux, notre commune a 
célébré un moment extraordinaire - le 
250ème anniversaire de la cloche 
Claudine. Cette cloche, témoin 
silencieux des vicissitudes du temps, a 
marqué nos vies de ses sonorités, 
témoignant des moments de bonheur,  

de peine et des périodes cruciales de 
notre histoire collective. 

Claudine est bien plus qu'une relique 
historique. Elle incarne les idéaux des 
Lumières du XVIIIe siècle, symbolisant 
l'unité au sein de notre communauté. 
Elle est le cœur sonore stratégiquement 
situé entre l'église, l'école et la mairie, 
unissant les générations et renforçant 
notre sentiment d'appartenance. 

Les festivités ont été marquées par la 
plantation symbolique de deux arbres 
de la laïcité par les enfants du Conseil 
municipal jeunes, soulignant notre 
engagement envers les valeurs de la 
République. La contribution artistique 
du Conservatoire de Musique de Belley 
ajouté une dimension particulière à cet 

événement exceptionnel. 

Gilles Marjollet, notre talentueux 
forgeron, en collaboration avec Antoine 
Lacombe, a réalisé une transformation 
remarquable de l'embase campaniforme 
de Claudine. Métamorphosée en une 
magnifique cloche, cette œuvre 
authentique rappelle notre histoire 
collective. Le joug d'origine, ajouté avec 
minutie, confère à l'ensemble une 
authenticité qui restera ancrée dans 
notre mémoire. 

Les festivités ont pris fin avec la soufflée 
des bougies par les enfants, suivie du 
partage du verre de l'amitié. Que 
Claudine continue à résonner dans nos 
cœurs, inspirant et tissant les liens qui 
font de notre commune un lieu 
exceptionnel où le passé et le présent se 
rejoignent dans une harmonie 
intemporelle. 

 UNE VIE DE CLOCHE A CEYZERIEU 

La Cloche Claudine, baptisée en 1773 par le curé Georges Manjot à Ceyzerieu, 
célèbre son 250e anniversaire en partageant son histoire. Appartenant à une 
vénérable famille d'instruments sonores carolingiens, Claudine souligne le rôle 
médiatique et symbolique des cloches dans la vie des villages. 

Chaque cloche est considérée comme une personne humaine, avec un cerveau 
en haut, une gorge qualifiée de gosier vigoureux par George Baudelaire, et une 
panse ronde qui donne du "cœur au ventre". Chacune est unique, les moules 
étant brisés après la coulée. L'alliage de bronze confère aux cloches une longue 
durée de vie et une grande portée acoustique. 

Perchées au sommet des clochers, les cloches, dont Claudine, occupent une 
position importante, rythmant la vie des villages et empêchant la monotonie. 
Claudine relate son baptême en 1773, avec Claudine Armand et Anthelme 
Chaley comme marraine et parrain respectifs. Son baptême fut une grande fête 
rassemblant toute la paroisse. 

Claudine a survécu aux ravages de la Révolution française, où de nombreuses 
cloches ont été sacrifiées pour la fabrication de canons. Elle rappelle le grand 
silence qui a suivi, où le tintement des heures et des prières était le seul son 
dans les villages. 

Protégée par ceux qui étaient impliqués dans son acquisition et son installation à 
Ceyzerieu, Claudine a survécu à la Révolution. Après le chaos révolutionnaire, 
commença une période de reconstruction et de réhabilitation des églises en 
piteux états. 

Claudine, à 250 ans, entre dans un âge respectable. Elle espère continuer à vivre 
dans sa belle tour clocher, élevant sa belle voix au loin grâce aux ouvertures de la 
tour.  

        Michèle Chaboissier 
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Communication  
Fibre  

LE VILLAGE DE CEYZÉRIEU EST PRESQUE TOTALEMENT DOTÉ DE LA FIBRE OPTIQUE ! 

Le déploiement de la fibre optique sur 
Ceyzérieu est actuellement effectif à 
97%. Les 3% restant à déployer sont dus 
à des points de blocage rencontrés lors 
du déploiement sur le hameau de Bar-
billieu et la rue des Clochettes à Avris-
sieu. 

Afin d’obtenir le plus rapidement pos-
sible une couverture à 100%, nous sui-
vons de très près l’évolution de la levée 
de ces points de blocage qui est en 
cours d’étude au SIEA (Syndicat Inter-
communal d’énergie et de e-
communication de l’Ain). 

Après la réunion publique du 
27/11/2023 animée par le SIEA, l’ou-
verte à la commercialisation a eu lieu le 
04/12/2023. 

Tous les opérateurs commerciaux (FAI) 
utilisent le même réseau fibre, qui n’est 
pas celui d’Orange. Ils sont clients du 
SIEA qui est propriétaire du réseau. La 
Régie Li@n en est l’exploitant. 

Pour les particuliers, ce sont 7 FAI qui 
proposent leurs offres sur notre com-
mune, dont 2 opérateurs grand public 
(Bouygues & Orange) et 5 opérateurs 
alternatifs (Adéli, Kiwi fibre optique, K-
net, MilkyWan et Nordnet). 

Les 2 autres opérateurs grand public 
(Free et SFR) n’ont pour l’instant pas 
décider d’une commercialisation sur 
Ceyzérieu, qui pourrait venir ultérieure-
ment. La commercialisation des opéra-
teurs grand public s’effectue de manière 
progressive et à leur rythme 
(investissements techniques et finan-
ciers). Les informations sur les opéra-

teurs alternatifs, et leurs offres, sont 
disponibles à partir du site reso-liain.fr 

Pour les professionnels, il faut consulter 
le site reso-liain.fr pour y trouver les FAI 
qui vous sont dédiés, et leurs offres. 

Au terme du 1er mois de commercialisa-
tion, ce sont 147 abonnés mis en service 
fibre sur notre commune, soit 19% de 
logements ou bâtiments sur le nombre 
total des éligibles actuellement (source 
SIEA). 

Si vous ne l’avez pas encore fait, et si 
vous désirez souscrire un abonnement à 
la fibre, il faut vérifier votre éligibilité sur 
le site reso-liain.fr. Vous pourrez ensuite 
choisir le FAI avec l’offre qui correspond 
au mieux à vos besoins. L’abonnement 
lance la procédure de raccordement à la 
fibre.  

Conseils : bien attendre la mise en ser-
vice de la ligne fibre avant de résilier 
votre abonnement ADSL, et pensez à 
faire la demande de portabilité de votre 
n° de téléphone fixe actuel au moment 
de la souscription de votre abonnement. 

C’est le FAI qui vous tiendra informé du 
déroulement de votre raccordement à la 
fibre (envoi du nouveau matériel, date 
du raccordement).  

Le raccordement se fera soit par une 
entreprise mandatée par le SIEA (FAI 
alternatifs), soit pas une entreprise man-
datée directement par l’opérateur com-
mercial (FAI grand public). Le SIEA prend 
en charge le coût du raccordement mais 
pas les éventuels coûts de travaux de 
Génie Civil situés en domaine privé. Il se 

peut que votre opérateur vous facture 
une mise en service des équipements 
(box, décodeur TV), ce qui doit être pré-
cisé dans votre contrat. Le SIEA est pro-
priétaire du câble de branchement al-
lant du boitier (BPO), posé sur un po-
teau du domaine public, jusqu’à la prise 
terminale (PTO) installée chez vous pour 
le raccordement de la box. Cette prise 
PTO est également propriété du SIEA, et 
l’installateur devra obligatoirement y 
coller une étiquette d’identification avec 
une référence unique à votre habitation. 
En aucun cas le câble fibre ou la prise 
PTO devront être démontés par la suite. 

Nota : après la mise en service de votre 
ligne fibre, vous pourrez être sollicités 
par AMO SUEZ, mandaté par le SIEA, 
pour un audit qualité de l’installation 
fibre dans votre habitation dans le but 
de l’amélioration continue des process 
SIEA et de leurs prestataires de branche-
ment. 

En cas de problème technique de con-
nexion Internet ou de matériel, c’est 
votre opérateur FAI qu’il faudra contac-
ter. Ce n’est ni le SIEA, ni la Mairie. 
Votre opérateur FAI se rapprochera du 
SIEA si nécessaire pour résoudre un pro-
blème de ligne. 

Info sur le réseau cuivre 
historique actuel : sa 
fermeture commerciale 
dans l’Ain est annoncée 

par Orange à partir de fin janvier 
2026, et sa fermeture technique 
devrait être échelonnée entre 2027 
et 2030. 

http://reso-liain.fr/
http://reso-liain.fr/
http://reso-liain.fr/
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COMMERCES 
ARTISANAT 

Ces activités qui participent à l’attractivité du village... 

Nous sommes ravis de partager une 
merveilleuse nouvelle avec vous : 
Pimprenelles à fleur des champs, 
l'atelier boutique de Mélanie Marjollet, 
va bientôt égayer la Grande Rue, juste 
en face de la boulangerie. C'est une 
étape passionnante pour notre village, 
car cet ancien atelier de réparation de 
cycles et fermé depuis de très 
nombreuses années, retrouve une 
nouvelle vie grâce à l'artiste florale 
bucolique et poétique, Mélanie 
Marjollet. 

Depuis 2019, Mélanie enchante notre 
communauté depuis son atelier situé 
route de Culoz. Aujourd'hui, elle a pris la 
décision de rejoindre le cœur du village 
et sa rue « commerçante ». Son nouvel 
emplacement sera au centre de toutes 
les attentions, permettant à chacun de 
découvrir la magie de ses créations 
florales uniques. 

Mélanie est bien plus qu'une simple 
fleuriste ; elle est une véritable artiste 

passionnée. Son atelier boutique 
propose des compositions originales, sur 
mesure et de saison, confectionnées 
avec soin et créativité. Que ce soit des 
fleurs fraîches éclatantes ou des 
arrangements artistiques de plantes et 
de décorations, Mélanie saura capturer 
l'essence de chaque moment de la vie. 

Un aspect remarquable de son service 
est la possibilité de commander des 
créations personnalisées pour tous les 
événements de la vie. Qu'il s'agisse de 
mariages, d'anniversaires, de 
célébrations spéciales ou de simples 
gestes d'affection, Mélanie mettra son 
talent au service de vos émotions. 

De plus, Pimprenelles à fleur des 
champs offre un service de livraison 
dans tout le Bas-Bugey et les régions 
limitrophes, apportant ainsi la beauté 
florale directement à votre porte. 

Nous sommes impatients de voir son 
atelier boutique devenir un lieu 

incontournable où la créativité et la 
passion s'épanouissent. 

Soutenons Mélanie dans cette nouvelle 
aventure florale, et accueillons 
Pimprenelles à fleur des champs avec 
enthousiasme et joie. Que chaque 
bouquet soit une ode à la beauté de 
notre village et à l'art intemporel de 
l'expression florale. 

UNE NOUVELLE FLORAISON DANS LE CŒUR DE NOTRE VILLAGE : 
PIMPRENELLES A FLEUR DES CHAMPS S'INSTALLE DANS LA GRANDE RUE ! 

BIENVENUE A NUTRILASER 74, VOTRE NOUVEAU PARTENAIRE « SOINS-BEAUTE » A CEYZERIEU ! 

Depuis le début du mois de mai 2023, une nouvelle adresse 
beauté a pris ses quartiers à Ceyzérieu : le cabinet Nutrilaser 
74.  

Après plusieurs années d'expérience à diriger le plus grand 
Centre de Laser d'Annecy, Elisabeth a fait le choix de s'installer 
dans un cadre proche de la nature, offrant ainsi un 
environnement serein et apaisant à ses clients. 

Au sein de Nutrilaser 74, Elisabeth vous accueille pour vous 
proposer des soins de qualité, réalisés par un médecin 
expérimenté. Les services proposés sont : 

• Épilation définitive 

• Cryolipolyse 

• Traitement vasculaire (exemple : couperose) 

• Traitement pigmentaire 

• Traitement des tâches 
Chaque soin est effectué avec soin et professionnalisme pour 
répondre à vos besoins spécifiques. Nutrilaser 74 offre ainsi 
une gamme complète de solutions esthétiques, avec 
l'assurance de soins pratiqués par un professionnel de 
confiance. 

Pour prendre rendez-vous et découvrir les bienfaits des soins 
proposés, contactez Nutrilaser 74 au 06.48.91.29.40. Les 
consultations se font sur rendez-vous uniquement, permettant 
ainsi un service personnalisé et attentif à chaque client. 

Contact : 06 86 81 55 35  

Pimprenellefleurs@gmail.com  
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COMMERCES 
ARTISANAT  

Le conseil municipal est ravi d'annoncer 
la réouverture tant attendue du 
restaurant "Les 3 Chapeaux" après plus 
d'un an et demi de fermeture. Nous 
adressons nos chaleureuses félicitations 
à Michaël et Maud NEYRET pour cette 
nouvelle étape et leur souhaitons une 
longue vie pleine de succès pour leur 
établissement. 

Le conseil municipal a récemment 
délibéré pour la mise à disposition de la 
licence IV, mais aussi la marque "Les 
Trois Chapeaux" acquise en novembre 
dernier, ainsi que les noms de domaines 
associés. Pour ce faire, il a fait appel à 
Maître Claire DALIGAND, Notaire à 
Belley, pour la rédaction d'une 
convention de mise à disposition. 

Décisions du Conseil municipal  

• Durée du bail : Fixation à 50 ans, 
offrant ainsi une stabilité à long terme 
pour les exploitants du restaurant. 

• Tarif de location annuelle de la 
licence IV : Établi à 250 € TTC, favorisant 
une gestion équitable des ressources. 

• Tarif de mise à disposition annuelle 
de la marque et des noms de domaines : 
Fixé à 50 € TTC, reflétant la valeur de 

cette propriété intellectuelle. 

• Gratuité pour la première année 
d'exercice comptable du locataire : 
Encourageant une transition en douceur 
pour les nouveaux propriétaires. 

Ces décisions démontrent l'engagement 
du conseil municipal à soutenir le 
développement du commerce local et à 
faciliter la reprise d'établissements 

emblématiques. Nous sommes 
convaincus que "Les 3 Chapeaux" 
prospérera sous la direction de Michaël 
et Maud NEYRET, contribuant ainsi à 
l'animation et à la vitalité de notre 
commune. Nous leur souhaitons 
beaucoup de succès dans cette nouvelle 
aventure gastronomique ! 

UNE NOUVELLE PAGE POUR LES TROIS CHAPEAUX : FELICITATIONS ET PROJETS DE LONGEVITE ! 

Réservations : 04 79 42 81 01  

ARTISANAT D'ART A AIGNOZ : DECOUVREZ L'UNIVERS CREATIF 
D'ANNE AU "DETOUR DE LA RIVIERE"! 
Dans le pittoresque hameau d'Aignoz, une artiste passionnée, Anne, 
transforme le simple en extraordinaire. Habitante de ce hameau, Anne 
trouve son inspiration dans les trésors qu'elle repêche des eaux du Séran, la 
rivière qui berce son quotidien. 

Aide-soignante dévouée de profession, Anne a 
découvert que son amour pour la nature et son talent 
artistique se rejoignent au bord de la rivière. Elle donne 
une nouvelle vie aux morceaux de bois récupérés, les 
transformant en pièces uniques d'artisanat d'art. 

Sous le nom évocateur "Au détour de la Rivière", Anne 
vous invite à plonger dans son univers créatif. Son 
atelier, situé Rue Catteline à Aignoz, ouvre ses portes 
du vendredi au dimanche après-midi. Chacune de ses 
créations raconte une histoire, capturant la beauté 
brute de la nature et la transformant en objets de 
décoration uniques. 

Découvrez et soutenez le talent d'Anne en visitant son 
atelier. Pour en savoir plus, visitez le site 
www.audetourdelariviere.fr. 

https://www.google.com/search?client=firefox-b-e&q=les+3+chapeaux+ceyzerieu#
http://www.audetourdelariviere.fr
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Activités  
Artisanat  

Nouveaux services à Ceyzérieu... 

LE RDV DES CRAPOUILLES : UNE NOUVELLE ADRESSE POUR L'ÉPANOUISSEMENT DES ENFANTS A CEYZERIEU ! 

C'est avec une grande joie que nous 
accueillons une nouvelle initiative au 
cœur de notre commune : Le RDV des 
Crapouilles, une entreprise portée par 
Céline, animatrice professionnelle avec 
une riche expérience de 10 ans dans la 
petite enfance. 

Installée avec sa famille à Ardosset, 
Céline propose une variété d'activités 
sensorielles, créatives et ludiques pour 
les enfants et les familles. Que ce soit 
pour des évènements privés ou 
professionnels, Le RDV des Crapouilles 
offre une solution clé en main, 
s'occupant de tout pour vous. 

Parmi les services proposés : 

• Anniversaires pour les enfants : 
Céline conçoit des animations uniques, 
sur mesure, en fonction des thèmes et 
des envies de chaque enfant. 

• Animations créatives pendant les 
vacances scolaires : Offrez à votre enfant 
un temps créatif et collaboratif, 
supervisé par une animatrice 
passionnée. 

• Animations lors d'évènements 
familiaux : Pour les baptêmes, mariages, 
communions, réunions de famille, 
anniversaires, etc., Céline divertit les 
enfants avec des activités sensorielles, 
créatives et ludiques. 

• Location de jeux de société : Un 
choix varié parmi plus de 150 
références, adaptées à différentes 
catégories et occasions. 

Céline ne se limite pas aux foyers, elle 
est également disponible pour des 
collaborations avec des associations, 
entreprises, établissements accueillant 
du public, CCAS, et offices de tourisme. 

Pour entrer en contact avec Le RDV des 
Crapouilles, vous pouvez visiter le site 
web : lerdvdescrapouilles.com ou contacter 
Céline FONTI au 06 59 29 04 95. Rendez-
vous au 42 rue de la Moraine pour 
découvrir comment Le RDV des 
Crapouilles peut apporter une touche 
de créativité et de joie aux moments 
spéciaux de la vie de vos enfants ! 

 

Après 29 années dédiées à sublimer ses clientes et clients, Martine, notre 
talentueuse coiffeuse, s'apprête à raccrocher ses ciseaux ce soir !  

Fini les brushings impeccables, les couleurs éclatantes, les mèches audacieuses 
et les coupes stylisées : Martine a marqué de son empreinte le salon de 
coiffure de notre commune, apportant son expertise et son sourire chaleureux 
à chaque rendez-vous. 

C'est avec une émotion partagée entre tristesse et reconnaissance que nous 
saluons le départ en retraite bien méritée de Martine. Ses compétences 
exceptionnelles et sa passion pour son métier ont laissé une empreinte 
indélébile sur la beauté de notre communauté. 

Nous tenons à exprimer notre profonde gratitude à Martine pour toutes ces 
années de dévouement et de talent. Que sa retraite soit aussi lumineuse et 
pleine de bonheur que les visages qu'elle a embellis au fil des ans. Martine, tu 
vas nous manquer, mais nous te souhaitons une retraite aussi magnifique que 
les looks que tu as créés avec tant de passion et de professionnalisme. Profite 
bien de cette nouvelle aventure qui t'attend ! 

AU REVOIR A 29 ANS DE BEAUTE : MARTINE RACCROCHE SES CISEAUX 

https://chat.openai.com/c/lerdvdescrapouilles
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Travaux 
Projets  

La municipalité, dans sa quête constante 
d'amélioration du cadre de vie, de 
sécurisation et de revalorisation a pris des 
initiatives pour renforcer la sécurité et 
optimiser l'accès à certains secteurs de 
notre commune. 

La Conseil Municipal a récemment 
sollicité l'intervention de l'Etablissement 
Public Foncier de l'Ain afin d'acquérir la 
propriété Monteil, située rue de Croulet. 
Cette démarche vise à résoudre les 
problèmes de sécurité liés à la présence 
de cette habitation, partiellement 
construite sur la voirie, entravant ainsi le 
passage des véhicules d'incendie et de 
secours mais aussi de livraison. 

La municipalité a pris la décision 
stratégique d'acquérir la propriété 
Monteil et d’engager les travaux de 
démolition.  

Après des discussions avec les 
propriétaires des parcelles avoisinantes, 
un accord a été conclu pour diviser la 
parcelle en trois parties, chaque 
propriétaire se portant acquéreur de la 
partie correspondant à son bien actuel. Le 

prix d’achat tiendra compte du coût 
d’acquisition, des frais de portage et de la 
démolition. 

Ce processus, planifié pour l'année 2024, 
aboutira à la revente des parcelles vidées 
du bâtiment d'ici la fin de la même année. 

Dans le cadre de ce projet, la rue de 
Croulet sera également sécurisée.  

Ce projet ambitieux témoigne de notre 
engagement envers la sécurité, le 
développement urbain et l'amélioration 
constante de notre cadre de vie. Nous 
sommes convaincus que ces initiatives 
renforceront notre communauté et 
laisseront un héritage positif pour les 
générations futures. 

Projet d'Aménagement de la 
Bassette : Un Nouveau 
Chapitre dans l'Urbanisme de 
Ceyzérieu... 

Depuis l'adoption du nouveau PLU 
<(Plan Local d'Urbanisme) en 
octobre 2023, le Conseil 
Municipal de Ceyzérieu s'est 
engagé dans un projet 
d'envergure : l'Opération 
d'Aménagement Programmé dans 
le secteur de la Bassette, situé rue 
des écoles. 

Ce projet ambitieux vise à 
valoriser un terrain de 8000 m², 
acquis en 2020 par la municipalité 
et porté par l'Etablissement Public 
Foncier de l'Ain. L'objectif est de 
créer un parc de résidentiel en 
accueillant la construction de 17 
nouveaux logements.  

La volonté de l’équipe municipale 
est d’offrir à chacun un parcours 
résidentiel. La parcelle sera, dans 
les prochaines semaines, 
revendue à un bailleur social qui 
est également constructeur. 

Le projet de la Bassette répond à 
des besoins diversifiés en matière 
de logement. La municipalité 
envisage la construction de 4 à 5 
logements sociaux, favorisant 
ainsi l'inclusion sociale. De plus, 
des maisons seront spécialement 
conçues pour répondre aux 
besoins des primo-accédants, 
permettant ainsi à de jeunes 
familles de concrétiser leur rêve 
de propriété. Enfin, d'autres 
logements seront disponibles à la 
vente sur plan. 

Nous sommes convaincus que 
cette opération apportera une 
nouvelle dynamique à notre 
commune, renforçant son 
attractivité et offrant des 
solutions de logement diversifiées 
à nos concitoyens. 

Nous ne manquerons pas de vous 
communiquer dans les prochains 
mois, la date du démarrage de la 
commercialisation de ces biens. 
Ensemble, nous construisons 
l'avenir de Ceyzérieu. 

Les projets qui seront lancés en 2024... 
PROJET DE SÉCURISATION ET DE RE-
VALORISATION DE LA RUE DE CROULET  

Cette année 2024 des travaux sont 
prévus dans la rue Sanquin, pour 
l’enfouissement des réseaux secs 
(électricité, télécom/fibre, éclairage 
public), suivi de travaux de réfection de 
voirie avec création de trottoirs. 

Ces travaux d’enfouissement s’étendront 
de l’angle de la route d’Ardosset et de la 
rue du Cercle, jusqu’aux abords du parc 
de la Gavinière pour l’alimentation 
électrique de la salle des fêtes, sans 
oublier l’Impasse du Merdarot (voir plan 
ci-dessous). 

Les travaux d’enfouissement sont prévus 
sur le 1er semestre 2024, avec un 
démarrage annoncé début avril, qui 
seront suivis des travaux de voirie sur le 
2ème semestre 2024. 

Le montant total des travaux 
d’enfouissement s’élève à 243 600 € avec 
un reste à charge pour la commune de 
57 236,88 €. 

TRAVAUX DE VOIRIE ET ENFUISSEMENT DES RÉSEAUX SECS DANS LA RUE SANQUIN... 
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Cette tradition locale est très 
ancienne. Elle remonte très 
certainement aux temps celtiques, 
bien qu’aucun indice n’ait été trouvé 
sur place, comme il est fréquent 
lorsqu’on explore ces périodes très 
reculées. Néanmoins, certains ont 
cru voir dans le site de Poirin 
l’emplacement d’un ancien tumulus, 
c’est à dire une place haute, car c’est 
toujours sur les hauteurs que les 
hommes ont mieux ressenti ce qui 
les rattache à l’interrogation de 
l’infini. 

Les pèlerinages sont des pratiques 
qui remontent aux temps les plus 
anciens, dès le néolithique dans 
toutes les religions : c’est un voyage, 
quelquefois très lointain, effectué 
par un pèlerin solitaire ou en groupe 
dans les conditions que leur 
permettent leurs moyens, mais aussi 
quelquefois volontairement très 
austères, souvent pour racheter un 
péché, ou exaucer un vœu, vers un 
lieu de dévotion ou une relique 
supposés favoriser une 
communication spirituelle directe 
avec une divinité.  

Qui ne connaît pas le pèlerinage de 
Saint Jacques de Compostelle pour 
les chrétiens ? Mais les pèlerinages 
vers les lieux de la passion, en 
particulier le site du Saint Sépulcre, 
signifiaient pour les chrétiens, un 
effort considérable, aussi bien de 
volonté que matériel. Les 

chroniqueurs des croisades ont 
témoigné des souffrances éprouvées 
par les croisés pour atteindre les 
lieux saints. 

Ces pratiques encourageaient un 
trafic de "reliques", plus ou moins 
authentiques, un commerce 
florissant sur les routes risquées du 
moyen âge. Des pèlerinages "par 
procuration" épargnaient aux 
chrétiens qui en avaient les moyens, 
les contraintes d’un voyage 
éprouvant, tout en conservant le 
bénéfice moral du pèlerinage.  

Les cérémonies druidiques 
vraisemblablement pratiquées sur le 
site de Poirin s’estompèrent au 
profit des rites chrétiens qui se 
répandirent rapidement comme sur 
tout le territoire. 

 Le culte "monial" (réservé à la 
vierge) était très répandu : des 
statues de vierge, placées un peu 
partout, devaient protéger des 
dangers - comme celle du pont de 
Seyssel (pour les bateliers) - ou 
intercéder auprès de Dieu pour 
atténuer un malheur personnel. Peu 
à peu, la vierge parut comme le 
secours des chrétiens. On lui accorda 
des miracles divers. De nombreux 
ordres religieux devinrent d’ailleurs 
"fils de Marie" comme les 
Cisterciens. L’église réformée, en 
particulier Calvin en Allemagne, 
désapprouva ce culte qu’il jugea 
excessif ; néanmoins, le pape Pie VII 
officialisera cette dévotion à Marie 
en 1815.  

Le pèlerinage de Poirin n’était pas 
exempt d’un certain sacrifice, à une 
époque encore récente où les 

moyens de locomotion étaient 
inexistants et dont la date -16 août - 
tombait en pleine activité agricole. 
La chapelle, dédiée à Marie, n’a 
jamais possédé de reliquaire, et ne 
contient plus d’ex-voto anciens qui 
auraient pu témoigner de la ferveur 
et sans doute des misères de nos 
ancêtres…ou des miracles supposés 
(On évoque dans les croyances 
populaires, une source sur le site, 
qui se réveille avant l’arrivée d’une 
guerre…). 

Les ex-voto ont disparu lors du 
saccage de la chapelle à la révolution 
française et c’est un grand dommage 
pour sa mémoire.)  

La chapelle médiévale a été édifiée 
par les religieuses cisterciennes de 
l’abbaye de Bons, à qui 
appartenaient les terres et les bois 
de Poirin. La visite de Saint François 
de Sales le 15 novembre 1605, 
prouve la notoriété de ce lieu 
pourtant discret. Saccagée à la 
révolution, il ne restait 

Histoire 
patrimoine 

L'Histoire pour connaître le passé, comprendre le présent… 

16 AOÛT, LE PÈLERINAGE DE POIRIN...        PAR CHRISTIAN DALIGAND 

La chapelle (Photo n°1) 

Le calvaire (Photo n°2) 
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malheureusement qu’un bâtiment 
détruit, mais la dévotion populaire 
s’attacha à ces ruines ; on y venait 
encore en foule et on y brûlait des 
cierges. Il fut construit ensuite un 
abri rudimentaire avec un toit de 
chaume, et une statue de Marie 
située sur la porte de l’Arc, à Belley, 
démolie en 1924, y fut installée. 

Constatant la persistance de ces 
dévotions, un prêtre, Augustin 
Cellier, vicaire à Ceyzérieu, fera 
rebâtir la chapelle en 1829. Une 
inscription gravée sur la façade 
rappelle cet événement :"les 
habitants de Poirin - 1829". Elle sera 
consacrée le 8 décembre 1830. 
(photo 1). 

C’est un bâtiment modeste, avec 
une ouverture en arc brisé et cinq 
baies latérales. La charpente 
apparente très simple, des meubles 
limités à l’essentiel, inspirent un 
sentiment de simplicité qui ne tiédit 
pas la ferveur des pèlerins, bien au 
contraire et …évite le pillage. 

La statue de la vierge en noyer, qui 
fut un temps dérobé, puis retrouvée, 
ne manque pas de grâce. Souvent 
appelée "vierge noire", elle ne doit 
pas sa couleur au bois, mais peut-
être à la fumée des cierges, …ou à 
une peinture rappelant les "Vierges 
noires" du Puy ou de Bourg en 

Bresse. Ce point n’est pas éclairci. 
Restaurée par les religieuses 
Franciscaines d’Hauteville en 1950, 
elle représente une jeune mère à la 
figure poupine au nez curieusement 
retroussé, avec de longs cheveux 
tombant sur les épaules et tenant 
sur son bras son enfant. Son origine 
est inconnue. Nous savons avec 
certitude qu’elle se trouvait au XIX° 
siècle sur les remparts de Belley, 
d’où elle fut transportée à Poirin en 
1825. 

La chapelle a bénéficié d’une 
restauration plus récente par les 
soins de l’abbé Delaroux, curé de 
Flaxieu. Sur le site, est installé un 
autel en pierre où est célébrée la 
messe. (Photo n°3) Une ancienne 
croix en pierre dressée à l’arrière, 
provient de Marignieu, don de la 
famille Angelot. Derrière le bâtiment 
se dresse un calvaire, dont le socle 
est vraisemblablement constitué des 
pierres de l’ancienne chapelle, et 
surmonté d’une croix. (Photo n°2) 

L’époque contemporaine nous 
rattrape avec un monument, œuvre 
du sculpteur Quintrix, dédié aux 
prisonniers de guerre, déportés, et 
victimes du service obligatoire du 
travail en Allemagne avec 
l’inscription : « Deposuit potentes 
exaltavit humiles » que l’on peut 
traduire par : « il a renversé les 
puissants (de leur trône) et élevé les 
humbles. » (Photo n°4) 

Enfin, durant la guerre d’Algérie, un 
panneau fut installé, où figuraient 
les noms des jeunes soldats des 
alentours, engagés dans ce conflit 
malheureux, et dont les familles 
espéraient un retour sain et sauf 
dans leurs foyers. 

Ce pèlerinage, aussi modeste et 
discret soit-il, rassemble toujours sur 
le site de la chapelle, nombre de 
pèlerins qui s’y rendent à pied, en 

bicyclette, avec leur famille, 
renouvelant ainsi une pratique qui 
résiste aux bouleversements du 
monde moderne. Il s’y déroule des 
mariages, des baptêmes. Sans 
doute, on s’y rendait autrefois avec 
ferveur lors des épidémies, des 
guerres, des périodes de misère, 
mais de nos jours, la ferveur reste 
identique, motivée peut être par 
l’incertitude croissante de l’avenir. Si 
le niveau de vie, les progrès de la 
médecine, les cadeaux du progrès 
matériel nous  réconfortent sur 
l’avenir immédiat, l’éloignement de 
valeurs morales que l’on croyait 
irréfragables, l’anomie de nos 
civilisations nous font craindre le 
pire et nous recherchons, même 
inconsciemment, le soutien apaisant 
d’une jeune femme qui  a vu tant de 
générations durant plusieurs siècles, 
lui rendre hommage, et ce lieu isolé 
n’est pas sans inspirer un sentiment 
de respect, même pour les 
incroyants, tant il a su attirer et 
maintenir avec constance, au chœur 
d’un site resté curieusement 
sauvage, des hommes en quête 
d’espérance. 

- Christian DALIGAND - 

Histoire 
patrimoine 

...et se projeter dans l'avenir. 

L’Autel (Photo n°3) 

Le monument (Photo n°4) 
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Sécurité - voirie 
mobilité 

NOUVELLES RÈGLES DE CIRCULATION ET DE STATIONNEMENTS À CEYZÉRIEU ! 

Un respect mutuel ainsi qu'une bonne 
compréhension de la démarche 
entreprise, dans un environne-
ment bienveillant, permettront une 
parfaite entente entre usagers du 
domaine public, riverains et commer-
çants. 

Ce plan de circulation est 
l’aboutissement d’une longue réflexion 
commune. 

Sa mise en place est contrainte par la 
météo et des installations 
concomitantes (peinture et panneaux). 

Des panneaux provisoires annonçant ces 
modifications de circulation, seront mis 
en place aux entrées de village, ainsi 
qu’aux abords des voies et zones 
concernées. 

PHASE 1  
VITESSE  

Vitesse généralisée à 30 km/h dès 

les entrées du village*, avec une 
distance de dégression limitée à 50 km/
h annoncée par panneau placé à 150 m  
de l’entrée (ceci afin de donner au 
conducteur le temps de réduire sa 
vitesse). 

*à ne pas confondre avec une zone 30. 

Les rues étroites, les zones fréquentées, 
l’absence de trottoirs, nos commerces, 
l’école, caractérisant le cœur de notre 
village, impose la sanctuarisation d’une 
"ZONE DE RENCONTRE", identifiée par 
une signalisation verticale (panneaux 
"entrée et sortie") et horizontale 
(peinture au sol). 

Cette zone est délimitée selon le 

périmètre suivant, par des panneaux 
entrée et sortie de zone, renforcée par 
un marquage au sol : 

• Entrée nord (D37 / Route de Culoz ) 
à partir de la zone rugueuse (qui sera 
réalisée prochainement), 

• Route d’Aignoz jusqu’au cimetière, 

• Rue des Écoles (accès centre village 
depuis le carrefour de Croulet), 

• Route d’Ardosset (accès centre 
village depuis la rue des Écoles), 

• Route de Belley (accès centre village 
depuis l’intersection avec la rue du 
Champ de Foire), 

• Rue du Champ de Foire (totalité), 

• Rue des Artisans (totalité), 

• Entrée sud (D 37 / Grande Rue), à 
partir du 1er rétrécissement en 
venant de Vongnes vers le centre du 
village. 

Entrée nord du village (D37 / Route de 
Culoz) : avec un panneau "céder le 
passage" sur D37, pour les véhicules 
sortant du village par la route de Culoz 
qui devront laisser la priorité aux 
véhicules venant de droite depuis 
Aignoz, mais aussi venant en sens 
inverse depuis Culoz et qui tournent à 
gauche en direction d’Aignoz. 

Route d’Aignoz ou Rue du Cimetière 
(centre village) placée en sens unique 
pour tous les véhicules à partir de la 
route de Culoz et sur les deux voies 
contournant le cimetière (voie de 
gauche pour un dégagement sur Culoz 
et voie de droite pour un dégagement 
sur Aignoz – toutes deux aménagées par 
une balise de priorité et un marquage 
alterné au sol en limite d’intersection), 
avec une interdiction de circuler aux plus 
de 3t5 (sauf ayants droit : accès 

cimetière et relevage des conteneurs 
déchets). Les véhicules de plus de 3.5 t 
devront rejoindre le nouveau carrefour 
et la nouvelle voie pour se rendre à 
Aignoz. 

Grande Rue :  

• Inversion de la priorité au niveau du 
rétrécissement de la boulangerie : 
les véhicules sortants (direction 
Vongnes), auront la priorité sur ceux 
entrants (panneau d'indication de 
priorité par rapport à la circulation 
venant en sens inverse, avec 
marquage au sol du côté "cédez le 
passage"). 

• Création d’un sens prioritaire au 
niveau du rétrécissement à 
l’intersection de la rue des Artisans : 
les véhicules sortants (direction 
Vongnes), auront la priorité sur ceux 
entrants (panneau d'indication de 
priorité par rapport à la circulation 
venant en sens inverse, avec 
marquage au sol du côté "cédez le 
passage"). 

• Suppression des bornes gênantes 
sur les trottoirs. 

Rue des Artisans : cette rue est placée en 
sens unique dans sa totalité (depuis la 
Grande Rue jusqu’à la rue des Carmes). 

Rue des Carmes : des "STOP" seront 
installés dans les deux sens au niveau de 
son intersection avec la rue des Artisans. 
Un miroir aidera au franchissement de 
l’intersection pour les usagers circulant 
vers la route de Lapierre (pour rappel la 
rue des Artisans en sens unique est 
limitée à 20 km/h – car zone de 
rencontre). 

Pour rappel, la commune dispose de 3 
zones de parkings aménagés, 
correspondant à 150 places. 

Les places de stationnement qui seront 
aménagées en dehors de ces parkings 
sont déclinées comme suit : 

Plan de circulation pour le centre village... 

ZONE DE RENCONTRE (se référer à 
l’article annexe pour le cadre 

général et légal). 

AMÉNAGEMENTS DES SENS DE 
CIRCULATION (peinture au sol et 

panneaux) 

RÈGLES DE STATIONNEMENTS  
(associées à la zone de rencontre): 
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Emplacement réservé PMR place de la 
Mairie : inchangé, panneauté selon les 
lois en vigueur (impose une carte 
handicap visible depuis l’extérieur du 
véhicule) pour un stationnement 
réservé 24h/24 et 7j/7. 

Pour info : la carte mobilité inclusion 
avec mention "stationnement" peut être 
obtenue sous conditions. 

Emplacements "Zone 
Bleue" : peinture au sol 
de couleur bleue + 
panneaux sur zone.  

• Place de la Mairie 
(zone du Monument aux Morts) :     
5 places 

• Place de la Mairie (devant 
l’épicerie) : 3 places 

• Route d’Ardosset (devant 
l’Arrosoir) : 2 places 

• Rue Sanquin : 2 places 

• Grande Rue (devant la boulangerie) : 
3 places 

• Parking de l’école : 33 places 

Ces emplacements de stationnement 
gratuit auront une durée limitée à 30 
mn à compter de l'heure d'arrivée du 
véhicule, 24h/24 et 7j/7. Disque à 
mettre en place (fourni par la Mairie). 

Emplacements « livraisons » : peinture 
au sol de couleur jaune + panneaux 
spécifiques 

• Place de la Mairie – 1 place de petit 
gabarit (La Poste et livraisons 
Mairie) : "zone sanctuarisée "(définition 
à la suite). 

• Place de la Mairie sur Route de 
Belley (véhicules de livraison 
commerces) : "zone sanctuarisée 
"(définition à la suite). 

• Grande Rue – emplacement grand 
gabarit (véhicules livraisons 
commerces) : "zone sanctuarisée 
"(définition à la suite). 

Pour information, il faut distinguer deux 
catégories de places réservées aux 
livraisons dans son marquage au sol : 

• une double ligne continue jaune 
définit les places réservées 
exclusivement aux livraisons. Elles 

sont appelées " zones 
sanctuarisées" (cas, place de la mairie, 
route de Belley et Grande Rue). 
Article R 417-10 du Code de la 
Route. 

Pour information :  

• Une ligne discontinue ou une ligne 
continue simple de couleur jaune 
délimitent des places partagées. 
Elles sont appelées les "zones 
partagées ". Il n’y a aucun cas de ce 
type de stationnement à Ceyzérieu. 

Les emplacements définis en zones 
sanctuarisées ne peuvent être occupés à 
des fins privées et les livraisons, de jour 
comme de nuit, doivent être clairement 
identifiées en tant que telles. 

Emplacements matérialisés par de la 
peinture blanche :  

• Rue des Artisans (3 à 5 places) à 
définir lors de leurs réalisations. 

• Vers la rue du Cercle et le local 
technique de Bourbouillon à préciser 
(4 à 6 places). 

• Rue des Écoles (4 à 6 places) à 
définir lors de leurs réalisations. 

En ce qui concerne la législation 
concernant le stationnement en zone de 
rencontre, se référer aux articles 110-2, 
L. 121-2 et R. 417-10 du Code de la 
route. 

Généralités sur les conditions 
d’utilisation du stationnement en zone 
de rencontre : 

Ces emplacements, signalés par de la 
peinture au sol (bleue, jaune ou blanche), 
délimitent l’occupation autorisée du 
véhicule stationnant sur le domaine 
public. En dehors de ces limites, le 
stationnement est interdit en zone de 
rencontre.  

De nouveaux emplacements sont mis en 
place à Ardosset et Aignoz. 

Ce plan de circulation et de 
stationnement sera déployé au cours du 
premier semestre 2024. Un travail de 
repérage et de réutilisation des 
panneaux déjà présents sur la commune 
ont été engagés cet hiver. L’achat de 
panneaux de signalisation 

supplémentaires et la signalétique 
horizontale (peinture) seront pris en 
charge par la CC Bugey-Sud qui exerce la 
compétence Voirie.  

PHASE 2 : 
La phase 1 sera suivie d’une période 
d’adaptation, puis d’aménagements 
complémentaires pour sécuriser les 
voies où la vitesse est peu ou prou 
respectée : 

• Route de Belley à la hauteur de la 
salle des fêtes (entrée du village 
jusqu’à la rue du Champ de Foire), 

• Rue des Écoles entre le carrefour de 
la rue de Croulet et le Route de 
Belley, 

• Montée des Courbettes, 

• Grande Rue (direction Vongnes), 

• Rue des Carmes (entre le carrefour 
de la rue des Artisans et de la route 
de Vongnes/Lavours). 

Ces aménagements devraient 
correspondre à des barrières mobiles 
séparatives de voies (donc déplaçables) 
en évitant ainsi des infrastructures fixes 
et onéreuses, placées de manière à 
matérialiser des chicanes.  

Ces infrastructures mobiles permettront 
de créer des stationnements, de les 
déplacer pour diverses raisons (engins 
hors gabarits, déneigement, 
modifications du plan de circulation, 
etc.). 

La réflexion sur la mise en place de 
passages surélevés au niveau des deux 
rétrécissements de la Grande rue et de 
celui de l’école Anne-Marie Lagrange 
Route de Culoz, sont à l’étude. 
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La nouvelle ZONE de RENCONTRE à Ceyzérieu... 

En agglomération, les zones de rencontre* cherchent à faire 
cohabiter de manière apaisée dans un même espace les 
piétons et les véhicules, mais également à permettre le 
développement de la vie locale.  

Le décret n° 2008-754 du 30 juillet 2008 a introduit les zones 
de rencontre dans le droit français.  

* À ne pas confondre avec une zone piétonne ou une zone 30. 

QU’EST-CE QU’UNE ZONE DE RENCONTRE ?  

Définition : « Section ou ensemble de sections de voies en 
agglomération constituant une zone affectée à la circulation 
de tous les usagers » (Art. R110-2 du Code de la route). 

• Dans cette zone, les piétons sont autorisés à circuler sur la 
chaussée sans y stationner et bénéficient de la priorité 
absolue sur les véhicules.  

• Tous les véhicules peuvent y circuler (voiture, vélo, bus...), 
mais ceux motorisés ne peuvent excéder une vitesse de 20 
km/h. 

• Les entrées et sorties de cette zone sont annoncées par 
une signalisation et l’ensemble de la zone est aménagé de 
façon cohérente avec la limitation de vitesse applicable. 

• Le stationnement et l’arrêt des véhicules motorisés ne sont 
possibles que sur les espaces aménagés à cet effet. 

Cadre légal : Articles R110-2, R411-3-1, R412-35, R415-11 et 
R417-10 du Code de la route. 

Mise en place : L’autorité détentrice du pouvoir de police 
prend deux arrêtés : un premier qui détermine les limites de 
la zone et un second qui définit la signalétique et la limitation 
de vitesse à mettre en place. 

Sanctions encourues : voir les articles R.110-2, R. 417-10, R 
415-11 et R 413-14 du Code de la route.  

COMMENT RECONNAÎTRE LA ZONE 
DE RENCONTRE ? 
Il s’agit d’une zone sanctuarisée définit 
par avance.  

Son entrée et sa sortie sont matérialisées 
par les panneaux. 

Des marquages au sol (peinture blanche) 
rappellent sa présence.  

POURQUOI UNE ZONE DE RENCONTRE À CEYZÉRIEU ?  

Les rues du village, du fait de leur étroitesse et de leur 
configuration qui empêchent la mise en place de trottoirs 
réglementaires, sont difficiles à partager entre déplacements 
des piétons, circulation des véhicules et leur stationnement. 

Pour faciliter les déplacements des personnes, dont les 
enfants, celles en situation de handicap et notamment des 
personnes aveugles, malvoyantes, malentendantes ou se 
déplaçant avec difficulté, des aménagements devaient être 
réalisés. 

La zone de rencontre est la solution la plus adaptée pour 
satisfaire tous les usagers dans le respect de chacun. 

La traditionnelle cérémonie de la Sainte-
Barbe aux Centres de Secours de Culoz et 
d’Artemare a une fois de plus illuminé 
nos cœurs, offrant l'occasion de rendre 
hommage aux sapeurs-pompiers et 
jeunes sapeurs-pompiers qui veillent sur 
la sécurité de nos communes avec un 
dévouement exemplaire. 

Au nom des habitants de Ceyzérieu, nous 
souhaitons exprimer notre profonde 
gratitude envers ces héros de l'ombre qui 
consacrent leur temps et leur énergie au 
service de l'intérêt général. Leurs 
sacrifices et leur engagement 
désintéressé méritent notre plus grand 
respect. 

Cette année, le village de Ceyzérieu se 
réjouit particulièrement de compter 
parmi ces héros quatre jeunes 

Ceyzériolans dévoués. Océane GIRAUD, 
Lorène FORESY, Chloé REY et Nathan 
DAMAY. Vous incarnez la fierté de notre 
communauté. Votre engagement au sein 
des sapeurs-pompiers témoigne de votre 
altruisme et de votre volonté de 
contribuer au bien-être de vos 
concitoyens. 

En ce début d’année, nous voulons leur 
adresser un chaleureux MERCI pour leur 
implication exceptionnelle. Votre 
détermination à servir la collectivité 
inspire non seulement respect, mais aussi 
un sentiment de sécurité et de confiance 
au sein de notre village. 

Que la flamme de la Sainte-Barbe 
continue de briller dans le cœur de nos 
sapeurs-pompiers et jeunes sapeurs-
pompiers, et que leur exemple inspire 

d'autres à suivre leurs pas. Une fois de 
plus, MERCI pour votre engagement 
indéfectible et votre dévouement au 
service des autres. 

UNE SAINTE-BARBE EMOUVANTE AUX CENTRES DE SECOURS DE CULOZ ET D’ARTEMARE... 
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Sport  
Loisirs 

La commune de Ceyzérieu a répondu avec succès à l'appel à 
projet "Gagner du Terrain", une initiative portée par la 
Française des Jeux en partenariat avec l'Agence nationale du 
Sport (ANS) et Paris 2024. Ce dispositif vise à soutenir les 
communes ayant bénéficié du financement de l'Agence pour 
un équipement de proximité en 2022, tout en comptant au 
moins un point de vente FDJ sur leur territoire. 

Ceyzérieu, répondant à tous les critères requis, avait obtenu 
en 2022 un financement de 46 263 € de l’ANS pour la création 
d'un city stade et l'épicerie "Le Sérieux" vendant les produits 
de la FDJ. Forte de cette implication, la commune a été 
désignée lauréate en novembre dernier, et se voit attribuer 
une subvention de 25 000 € pour une dépense de 24 995 €.  

Cette subvention sera dédiée à l'aménagement d'une zone 
d'échauffement en accès libre, venant compléter les 
équipements sportifs de proximité déjà existants. L'objectif est 
clair : promouvoir et développer la pratique sportive au sein 
de la commune, encourageant ainsi un mode de vie actif et 
sain pour tous les citoyens. 

L’installation de ces équipements est programmée au 
printemps. 

En s'inscrivant dans cette dynamique, Ceyzérieu rejoint la 
cinquantaine de communes sélectionnées pour bénéficier de 
ces aménagements d'ici juillet 2024, s'alignant ainsi sur la 
vision d'héritage impulsée par les Jeux de Paris 2024. Cette 
réalisation concrète témoigne de l'engagement de la 
commune en faveur du bien-être de ses habitants et de la 
promotion d'un esprit sportif et solidaire. 

Ensemble, continuons à bâtir un avenir actif et épanouissant 
pour tous les Ceyzériolans. 

CEYZERIEU, LAUREATE DU PROJET "GAGNER DU TERRAIN" : UN PAS DE PLUS VERS UNE COMMUNE  
SPORTIVE ET DYNAMIQUE ! 

Ch T m’intéresse ! 

Dans le cadre du programme 
d’intégration de l’animal dans la ville, la 
Communauté de Communes Bugey-sud 
et la commune de Ceyzerieu ont signé 
une nouvelle convention, avec 
l’association Les Chats Libres de 
Chambéry, pour la gestion des chats 
errants. 

L’objectif de l’association est de venir en 
aide à la capture des chats errants, en 
vue de leur stérilisation, identification et 
éventuellement soins d’animaux 
blessés, par le biais de coupon 
vétérinaire.  

En application du code rural, les 
animaux sont redéposés sur leurs lieux 

de capture. 

Une subvention annuelle de 300 euros 
est accordée à l’association ainsi qu’une 
prise en charge à hauteur de 80 euros 
par animal et par acte. 

Une bénévole habitant à proximité de 
cette zone pourra intervenir, selon ses 
disponibilités. Grace à René Pontagnier 
la commune est équipée d’une trappe 
pour la capture des chats. 

Vous pouvez contacter la mairie si vous 
constatez la présence de chats errants 
dans votre rue. 

Afin de faciliter la tâche à l’association, 
si vous constater la présence d’un 
nouveau chat abandonné, ne le chassez 
pas ! Essayez plutôt de l’apprivoiser en 
lui donnant à manger. Petit à petit, 
l’animal prendra confiance et il sera plus 
facile de le capturer dans de bonnes 
conditions et dans le respect de 
l’animal. 

Nous en profitons pour insister sur 
l’importance d’identifier vos animaux 
qui pourrait être eux aussi considérés 
comme errants et capturés par erreur. 

La stérilisation est aussi un acte de 
responsabilité. Inutile de faire naitre de 
nouveaux chatons par négligence, pour 
amuser les enfants ou pour quelques 
centaines d’euros. 

La crise actuelle a  accentué le nombre 
d’abandon. En 2023, plus de 17 000 
animaux ont été abandonnés dans les 
refuges en France, ce qui représente, 
environ, 50 abandons par jour !!! 

Si vous avez envie d’adopter un animal, 
ayez le réflexe SPA et faites alors une 
ADOPTION RESPONSABLE qui changera 
la vie de milliers d’animaux en attente 
d’adoption, d’amour et leur évitera pour 
certains une fin de vie par l’euthanasie ! 

L’amour des animaux consiste aussi à 

limiter les naissances !  

Ch lutations 
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LA CONTREBASSE A L’HONNEUR 

C 
ertains sont venus de loin, 
voire de très loin, pour suivre 
la 2ème Académie 
Internationale de contrebasse 

qui s’est déroulée du 16 au 22 juillet 
2023 à Ceyzérieu. Sur les huit stagiaires, 
on comptait deux Français, trois Italiens, 
une Hong-Kongaise, un Malaisien et une 
Cubaine. Agés de 20 à 26 ans, ces élèves 
de conservatoires ont pu, une semaine 
durant, parfaire leur art dans une 
ambiance à la fois studieuse et 
conviviale.  

« L’Académie offre un format assez 
unique aux élèves, explique Léo Genet, 
l’un des deux professeurs. On se donne 
le temps de travailler individuellement 
et collectivement, avec un suivi très 
personnalisé et des moments de 
détente qui sont la source de souvenirs 
inoubliables ». Contrebassiste au sein du 
prestigieux Royal Concertgebouw 
d’Amsterdam, Léo Genet a grandi à 
Ceyzérieu. C’est dans ce lieu auquel il 
est très attaché, qu’il a lancé l’an dernier 
une Académie internationale de 
contrebasse avec Théotime Voisin, 
également contrebassiste au 
Concertgebouw. Tous deux partagent la 
même passion pour leur instrument et 
la transmission de leurs savoirs. Leur 
ambition est d’accompagner une jeune 
génération de contrebassistes, dont 
certains vont bientôt tenter les concours 

d’entrée dans les orchestres.  

Après le succès de la première édition 
de l’Académie en 2022, l’association 
Basses en Bugey 
(www.bassesenbugey.com) a été créée 
pour soutenir leur projet. Un projet qui 
s’inscrit dans un dispositif participatif : la 
Mairie prête les locaux de l’école pour 
les répétitions, des Ceyzériolans 
hébergent les stagiaires et la 
Communauté de communes ainsi que 
plusieurs entreprises locales 
soutiennent l’évènement.  

En guise de remerciement, l’Académie a 
donné deux concerts gratuits à 
Ceyzérieu. Le premier dans la cour de 
l’école, avec une formation aussi rare 
qu’impressionnante de dix 
contrebasses. Le second dans 
l’auditorium de la Maison du Marais, où 
les stagiaires étaient cette fois 
accompagnés au piano par Landry 
Chosson. Le public était manifestement 
ravi et les stagiaires ont appris à mieux 
gérer la préparation d’un concert 
collectif, leur stress face au public ou … 
le positionnement des pinces à linge 
pour retenir leur partition en plein vent. 

Habitué des plus grandes scènes 
musicales dans le monde, Léo Genet 
avoue que les concerts de Ceyzérieu 
tiennent une place à part. « C’est un lieu 
très important pour moi et j’ai à cœur 

d’être à la hauteur du soutien de tous 
ceux sans qui notre Académie ne 
pourrait pas exister ». 

Pour 2024, l’association réfléchit à un 
format différent de celui de l’Académie, 
mais toujours ouvert au public, convivial 
et festif !  

 

 

 

L'association Silo a vu le jour ce 
printemps 2023. Elle stocke et gère 
une partie du matériel cédé par les 
Arroseurs lors de leur dissolution dans 
le but qu'il puisse resservir aux 
associations et particuliers du 
territoire. Barnums, frigos, bars, 
gradin, lumières, gobelets, etc... vous 
attendent pour l'organisation 
d'événements culturels et/ou festifs.  

L'association a également pour 
objectif d'organiser des événements 
culturels comme ce fut le cas cet 
automne avec trois premiers concerts 
chez l'habitant.   

Pour toute information sur la location 
de matériel ou nos événements à 
venir, n'hésitez pas à nous écrire sur 
assosilo01@gmail.com 

http://www.bassesenbugey.com
mailto:assosilo01@gmail.com
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L 
a sixième édition du festival de musique classique a 
connu un grand succès avec plus de 1200 spectateurs 
aux différents concerts, un public fidèle qui était au 
rendez-vous malgré la "délocalisation " des concerts. 

Nous devons cette réussite aux jeunes et talentueux artistes 
que Josquin Otal et Elia Cohen Weissert, nos directeurs 
artistiques, entrainent chaque année dans cette aventure 
depuis 2017. 

Cette édition a été enrichie de nouveautés : master classes, 
répétitions publiques, scène "jeunes talents d'ici" et scène 
"musiques du monde" ainsi que d'une création en première 
mondiale, "la petite sirène". 

Ce conte musical d'après Andersen a été composé par Michaël 
Cohen Weissert sur une idée d'Elia Cohen Weissert qui avait à 

cœur de mettre en musique et en scène ce récit initiatique qui 
la captivait enfant. Avec la complicité de Carla Gondrexon, ils 
ont enchanté un jeune public attentif et enthousiaste. 

Nous sommes heureux et fiers d'avoir coproduit ce spectacle 
avec l'aide de Musicando, association basée en Ile de France, 
qui s'est donnée pour mission de soutenir la création 
contemporaine ainsi que les jeunes musiciens engagés dans 
un parcours professionnel. Nous avons également bénéficié 
de l'aide de l'Adami dont l'une des missions est également le 
soutien aux artistes et à la création artistique. 

Ce rendez-vous estival est possible grâce aux bénévoles qui 
œuvrent toute l'année à l'organisation de cet évènement ainsi 
qu'au fonctionnement de l'association, portés par 
l'enthousiasme et le dynamisme de Sylvie et René Nambotin. 

L'édition 2024 aura lieu entre le 12 et le 19 août et la 
programmation, en cours d'élaboration, promet d'autres 
belles découvertes ! 

Les concerts reviendront à Ceyzérieu, ce dont nous nous 
réjouissons, mais pas seulement... 

Nous vous donnons rendez-vous sur notre site https://
www.musiquesenbugey.fr pour revivre les meilleurs moments 
des concerts, connaitre l’avancement du programme 2024 (à 
partir de mars) et prendre ou renouveler votre adhésion si 
vous le souhaitez. 

Bénévoles, adhérents et donateurs sont précieux pour mener 
à terme l’organisation du festival 2024 et nous les en 
remercions chaleureusement ! 

Nous vous souhaitons une année 2024 pleine de moments 
musicaux partagés. 

L'équipe de Musiques en Bugey 

MUSIQUE EN BUGEY : UN FESTIVAL 2023 « COMME À CEYZÉRIEU » 

Joryan Pernollet, Carla Gondrexon, Gabriel Bianco, Josquin Otal, Elia 
Cohen Weissert, Aurélien Pascal, David Moreau, Michaël Cohen 
Weissert, Clémence de Forceville, Hortense Fourrier et Agathe Aspord-
Bugnon (absente de la photo). 

(Extrait du Baladain septembre 2023) 
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L'Amicale Boules Ceyzérieu, 
véritable socle de passionnés de la 
boule lyonnaise, a connu une 
saison dynamique et riche en 
moments conviviaux. Composée 
d'une quarantaine de sociétaires, 
dont quatorze sont des licenciés, 
l'équipe s'est illustrée avec brio 
dans les concours régionaux de 4e 
division et diverses qualifications 
pour les championnats. 

Chaque mardi et vendredi après-
midi, une quinzaine de joueurs se 
réunissent au Clos de la Gavinière 
pour des parties amicales 
empreintes de bonne humeur. 
Ces rencontres sont souvent le 
prétexte à des soirées festives, 
renforçant les liens d'amitié au 
sein de la communauté bouliste. 

L'Amicale Boules Ceyzérieu ne se 
contente pas seulement de 
parties amicales, elle s'illustre 
également à travers l'organisation 
de deux concours annuels 
incontournables. Le 20 avril, le 
"Coupe de la municipalité" 
rassemblera les adeptes du jeu en 
double par poules, une 
compétition ouverte aux 3e et 4e 
divisions. Une opportunité pour 
les participants de démontrer leur 
talent et de partager des 
moments de passion. 

Le 2 septembre, un autre 
événement majeur attend les 
boulistes avec le concours de 16 
quadrettes vétérans. Ce 
challenge, doté du précieux 
trophée en mémoire de Jean 
Pilloud, est une occasion unique 
de célébrer l'esprit sportif et 
l'héritage laissé par cet amoureux 
de la boule sportive. 

Toute cette effervescence ne 
serait pas possible sans 
l'implication d'une équipe 
dynamique qui veille à la bonne 
marche de l'Amicale Boules 
Ceyzérieu. À la tête de cette 
passionnante aventure, le 
président Jean-Claude Démur est 
le contact privilégié pour toute 
information. N'hésitez pas à le 
joindre au 04 79 87 94 15. 

L'Amicale Boules Ceyzérieu reste 
un lieu de rencontre 
incontournable pour les 
amoureux de la boule sportive, 
alliant compétition, convivialité, et 
esprit d'équipe. Venez nombreux 
partager ces moments intenses 
avec nous ! 

L'AMICALE BOULES CEYZERIEU : RETOUR SUR UNE SAISON  
PLEINE DE CONVIVIALITE ET DE COMPETITION... 

ASSOCIATION VALORISATION ET 
SAUVEGARDE DU CHÂTEAU DE GRAMMONT 

Le samedi 6 janvier s’est tenue à la salle annexe 
de la mairie de Ceyzérieu en présence de 70 
personnes, la 1ère Assemblée Générale Ordinaire 
de l’Association « Sauvegarde et Valorisation du 
Château de Grammont », animée par son 
président Pierre Guillet et organisée par le 
Conseil d’Administration. 

Après les mots d’accueil de Mme Le Maire, 
Myriam KELLER, membre d’honneur de 
l’association et de son président, Pierre Guillet a 
présenté le rapport moral en détaillant les 
activités réalisées au cours de l’année écoulée, 
les projets pour 2024 et les principes de 
fonctionnement de l’Association. 

S’en est suivi le rapport financier présenté par la 
trésorière, Mme Monique PRÉMILLIEU qui a fait 
remarquer que l’Association comptait 120 
adhérents au 31/12/23. 

Un temps a été réservé aux présentations des 
commissions, sous forme de synthèses 
d’activités, avec les interventions de M. François 
DALLEMAGNE (Commission Histoire), Mme 
Dominique BRIAUDET (Commission Famille 
d’Arloz), M. Dominique VIDAUD (Commission 
Enfants réfugiés), Mme Marie-Claire SAVEY 
(Commission Colonies) et Mme Nadia BERG 
(Commission Communication / Archives / Cadre 
juridique). 

Trois personnes rejoignent le Conseil 
d’Administration : Mmes Mélanie MUET, 
Dominique BRIAUDET et Christine BEZARD, afin 
de combler les trois postes vacants. 

À l’issue de cette Assemblée Générale le 
président invitait les personnes présentes au 
verre de l’amitié, offert par les viticulteurs et 
producteurs locaux, dont le service a été assuré 
avec brio par les membres de la commission 
« Colonies ». Le ton festif de cette Mémoire 
commune est ainsi donné à l’association. 

Un grand merci à vous toutes et tous pour cette 
soirée studieuse et conviviale. 
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Tout d’abord, à nos adhérents de plus 
en plus nombreux chaque année pour 
atteindre un sommet de 469 adhérents 
en août 2023 ! 

A nos animateurs des ateliers 
hebdomadaires, mensuels, salariés et 
bénévoles pour leur professionnalisme, 
leur passion pour l’enseignement, leur 
loyauté, leur engagement. 

Aux communes de notre territoire pour 
le prêt gracieux de leurs salles : 
Ceyzérieu, Flaxieu, Pollieu, St Martin de 
Bavel, Cuzieu. 

A notre salariée, Maud Neyret-Garcia, 
pour son engagement, sa disponibilité. 

Il est impossible d’énumérer l’ensemble 
des activités qui nous ont réunis durant 
ces douze derniers mois. Penchons-
nous, plutôt, sur trois événements ! 

Les trois spectacles Jeune-Public 
organisés par un groupe de parents ont 
fait salle pleine. Au-delà de cette offre 
culturelle adaptée à des âges 
spécifiques, les parents ont pu se 
rencontrer autour d’un temps convivial. 
N’hésitez pas à rejoindre ce groupe de 
parents en contactant Maud ! 

La randonnée des 13 hameaux de 
Ceyzérieu fut « relookée » grâce aux 
mains expertes ! Quelle réussite : une 
journée ensoleillée, deux propositions 
ouvertes à tous les rythmes, une 
coanimation avec les trois associations : 
Les Amis d’Aignoz, l’Amicale d’Ardosset 
et les Amis du Four de Grammont. 150 

randonneurs, une découverte de 
paysages et du bâti. Et tant de sourires 
de bonheur en échange de 
l’investissement de nos bénévoles ! 

Le Festival du Court Métrage en Bugey 
repose sur l’implication unique de 
bénévoles, passionnés de cinéma. Pour 
sa troisième édition, la projection fut 
recentrée sur trois espaces dans le 
village de Ceyzérieu afin que le public 
puisse profiter au maximum de l’offre, 
soit 100 courts métrages, mais aussi de 
pouvoir échanger autour de la buvette 
et de son temps d’animation en soirée. 
Le public sollicité fut le seul jury du 
Festival. Quelle belle soirée de clôture 
sur la place du village : projection sur 
grand écran ! 

Heureusement que le Foyer Rural peut 
compter sur vous tous ! Nous nous 
devons donc de partager avec vous les 

difficultés financières à venir. La Caisse 
d’Allocations Familiales, au vu de notre 
offre en faveur de l’ensemble de la 
population, a agréé notre association 
Espace de la Vie Sociale et lui a attribué 
une subvention couvrant une partie des 
charges de fonctionnement, en 
particulier le salaire de 30h de Maud.  
Les dépenses augmentent et les 
subventions stagnent. Le conseil 
d’administration se mobilise tant dans 
sa gestion au quotidien que dans la 
gestion des événements. Reste à faire 
reconnaitre l’importance du rôle 
d’animateur sur le territoire de notre 
association : dynamique sociale, 
économique (18 contrats de travail 
réguliers) et soutien à l’activité 
touristique. 

Mais, l’année 2023 est marquée avant 
tout par la perte d’un ami.  Fabrice 
Chambrietto, cinéaste, passeur 
d’images, poète des mots, habitant de 
St Martin de Bavel, nous a quitté si vite, 
si soudainement. Il a transmis sa passion 
à de nombreux jeunes lors des Kino-
Cabarets (en 48h, réalisation d’un court 
métrage), faisant naître des vocations. Il 
a nourri de son immense intelligence et 
de sa créativité la construction du 
Festival du Court Métrage. Le Foyer 
Rural l’aimait terriblement pour sa 
gentillesse, son sens de l’humain, sa 
tolérance, sa curiosité pour l’Autre et 
son immense talent. Il est sûr qu’il aura 
laissé son empreinte au sein de notre 
association. 
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LES AMIS DE LA GAVINIERE : UN CLUB DU 3ÈME AGE ENGAGÉ DANS LA CONVIVIALITÉ ET LE PARTAGE... 

Au cœur de notre village, le Club du 
3ème Âge "Les Amis de la Gavinière" 
s'épanouit en tant que lieu de 
rassemblement pour les personnes 
âgées, un espace chaleureux où 
l'isolement est brisé, et où les moments 
de détente sont privilégiés.  

Comptant une trentaine d'adhérents 
dévoués, le club se distingue par son 
engagement à répondre aux besoins de 
ses membres, opérant sans interruption 
même pendant les périodes de vacances 
scolaires. 

Chaque lundi, de 14h00 à 17h00, les 
adhérents se retrouvent pour partager 
des moments ludiques autour de jeux 
de société, créant ainsi une ambiance 
conviviale propice aux échanges et à la 
création de liens entre les générations. 
La pause est marquée par un goûter, 

moment privilégié où les conversations 
et les rires se mêlent harmonieusement. 

Le mois de janvier a apporté son lot de 
festivités au club. La traditionnelle 
galette des rois a été partagée, 
renforçant encore davantage les liens 
entre les membres. De plus, un repas au 
restaurant "Les 3 Chapeaux" a été 
organisé, offrant une expérience 
conviviale aux adhérents. 

Un geste de générosité remarquable 
mérite d'être souligné, celui de l’amicale 
d’Ardosset, qui a gracieusement 
hébergé le club pendant toute la durée 
des travaux de rénovation de la salle des 
fêtes. La présidente tient à exprimer sa 
gratitude envers son Président, 
Monsieur Bernard Blaser ainsi qu'envers 
Madame le maire, soulignant leur 
soutien essentiel. 

La présidente, à la tête du club, adresse 
ses remerciements sincères au bureau 
pour son dévouement et son 
engagement constants. Elle invite 
chaleureusement toutes les personnes 
intéressées à rejoindre le club à se 

renseigner soit au secrétariat de la 
Mairie, soit en contactant directement 
la Présidente : Madame Michèle 
Chaboissier au 04.79.87.38.47. 

En cette nouvelle année, la présidente 
souhaite à tous ses membres et à 
l’ensemble du village une multitude de 
bonheur et une excellente santé.  

Elle rappelle l'importance de prendre 
soin de soi et de ses proches, invitant 
chaleureusement chacun à venir 
participer aux activités du club.  

Les portes sont grandes ouvertes, et 
tous seront accueillis avec enthousiasme 
et convivialité. Les Amis de la Gavinière 
attendent avec impatience de partager 
de nouveaux moments de joie et de 
complicité avec leurs adhérents, dans 
un esprit de solidarité 
intergénérationnelle. 

En cette année 2024, une vague de 
célébration déferle sur le club de Basket 
de Ceyzérieu ASAC, plus 
affectueusement connu sous le nom des 
Aindiens de Ceyzérieu. Oui, vous avez 
bien lu, cinquante années d'exploits, de 
passion et de jeu sur le terrain en 
bitume de la Gavinière seront bientôt 
célébrées. Depuis leur humble début, le 
terrain de la Gaviniève a été le témoin 
silencieux de l'ardeur et de la 
détermination de ces joueurs. 

Alors que les Aindiens se préparent à 
marquer cet anniversaire mémorable, 
ils ne perdent pas de vue leurs objectifs 
actuels. Malgré une saison 
mouvementée, ils s'efforcent de 
terminer dans la sérénité. Pour ajouter 
une touche d'excitation 
supplémentaire, une escapade en 

Espagne à Malgrat De Mar est prévue 
pour participer à un tournoi 
international. Une opportunité pour ces 
joueurs de représenter fièrement leur 
club et leur village au-delà des 
frontières. 

Mais les festivités ne s'arrêtent pas là. 
Les Aindiens invitent chaleureusement 
les habitants à se joindre à eux lors de 
leur concours de belote en avril, pour 
un tournoi en mai, ainsi que chaque 
week-end où ils fouleront le terrain de 

jeu local. Car pour eux, le basket va bien 
au-delà du simple jeu ; c'est un lien qui 
unit les individus et renforce les liens. 

Alors, que vous soyez un fervent 
supporter de longue date ou un nouvel 
admirateur, réservez vos agendas et 
préparez-vous à célébrer cinq décennies 
d'histoires, de sueur et de victoires avec 
les Aindiens de l’ASAC. L'aventure 
continue, et ils comptent sur votre 
soutien pour écrire les chapitres à venir 
de leur histoire légendaire. 

2024… CÉLÉBRATION DES 50 ANS DU CLUB DE BASKET DE CEYZÉRIEU ASAC !  
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